
1Viernes 14 de Julio de 2017

LA LAGUNA DE SAMAO RECIBE 
CERTIFICACIÓN “BLUE FLAG” 

COMO DESTINO SUSTENTABLE 
ANTONIO 

ECHEVARRÍA 
DESIGNA COMISIÓN 
PARA LA ENTREGA 

RECEPCIÓN DE UNA 
ADMINISTRACIÓN

A OTRA 

Diario Informativo

Periodismo auténtico y veraz de Nayarit
Viernes 14 de Julio de 2017 www.diariogenteypoder.comDIRECTOR GENERAL  -  Antonio Lora ZamoranoNo.  2214    $12.00 pesos

2
Página

Aprueban 
diputados 

donación para 
el desarrollo 

turístico  

Magistrado 
sugiere 

prudencia de 
reinstaurar 
la prisión 
preventiva 11

Página

Se prepara 
Ayuntamiento 

de Tecuala para 
la temporada 
de lluvias que 

ya inició 

7
Página

7
Página

“Mintió Jorge 
Berecochea al 
decir que se 

me perdieron 
los recursos”: 

David Guerrero 17
Página

5
Página



Viernes 14 de Julio de 20172

onjeturasc
Francisco Cruz Angulo

con PrecaucIÓn
Por Sergio Mejía Cano 

Lo barato cuesta caro A quien  le urge, urge
Una de las noticias más sonadas 
esta semana que está por concluir 
es sin duda el socavón que se 
abrió en el flamante libramiento en 
Cuernavaca, Morelos, de la carretera 
México-Acapulco y viceversa, llamado 
pomposamente “Paso Express”, y 
que según se informa, apenas fue 
inaugurado el pasado mes de abril 
del presente año.
¿Qué les estará pasando a algunos 
ingenieros últimamente que no dan 
una, sobre todo los designados en 
Obras Públicas? Y si bien en esta 
lamentable tragedia que ocasionó 
la pérdida de dos vidas humanas al 
precipitarse el vehículo en donde 
viajaban a dicho socavón están 
involucradas dos constructoras de 
acuerdo a la información en los medios 
noticiosos, en donde se supone que 
cuentan con ingenieros capacitados, 
queda claro que les falló el cálculo 
por más que se quieran lavar las 
manos atribuyéndole el percance a 
lluvias atípicas y a la basura, pues 
con estos pretextos se hunden aún 
más debido a que se supone que 
la base para una buena carretera 
es el terraplén el que debe quedar 
bien compactado, apisonado de tal 
manera que quede completamente 
firme, teniendo siempre en cuenta 
las avenidas de agua precisamente 
en temporal de lluvias; además de 
tener en cuenta alcantarillas, drenajes 
cercanos,  posibles ojos de agua y 
un largo etcétera de detalles que 
no deben dejar de sopesar todas 
las posibilidades que hagan surgir 
algunos contratiempos como este de 
dicho libramiento.
Así que por más que se diga que 
todo se debió al acumulamiento 
de basura y las lluvias “atípicas” 
de las que ya es su temporada, al 
observar las imágenes del socavón 
se ve claramente de inmediato y sin 
ser experto en la materia de que la 
erosión comenzó internamente, por 
debajo de la carretera y no por fuera 
o encima, tal y como cuando se han 
colapsado inmuebles debido a una 
fuga de agua en el subsuelo inmediato 
a esos edificios que se han venido 
abajo. En este caso del socavón en el 
libramiento en Cuernavaca, Morelos, 
se ve que la erosión es interna, que 
el subsuelo en donde se asienta la 
carretera se fue minando hasta que 
quedó colgada la plancha de concreto 
hidráulico que no aguantó el peso del 
vehículo a su paso o que tal vez ya 
se había abierto y el conductor de 
dicho vehículo no alcanzó a frenar 

a tiempo para evitar caer al fondo.
A mediados de los años 80 del siglo 
pasado, se modificó un trazo de 
la carretera número 15 entre las 
poblaciones de Tequila y Magdalena, 
Jalisco, modificación que dio fin a una 
curva muy cerrada que se le conocía 
como “la matona”, curva descendente 
de norte a sur ya más cercana a la 
población de Magdalena. El nuevo 
trazo duró más de dos años para 
que quedara listo, y esto porque 
una tangente de poco más de cinco 
kilómetros de longitud que quedó frente 
a esa nefasta curva, duró todo ese 
tiempo compactándose y afirmándose 
antes de ponerle encima el asfalto, 
por lo que casi tres temporadas de 
lluvias, aparte de las atípicas pasaron 
por encima del terraplén que quedó 
muy macizo, según los que conocen 
de esto, y esto lo afirma el paso del 
tiempo que no ha erosionado en 
forma alguna ese nuevo trazo frente 
a una curva que cobró muchas vidas, 
incluso hasta poco antes de quedar 
cerrada a la circulación, un camión 
de pasajeros fue impactado por la 
caja de un tráiler en donde fallecieron 
varios pasajeros; fue el último de los 
accidentes fatales, porque al poco 
tiempo de ese nefasto accidente quedó 
inaugurado el nuevo tramo carretero.
Y otro caso, pero este debido a una 
posible negligencia, fue el accidente 
que le ocurrió a un tren de pasajeros 
en el estado de Sinaloa allá por 
agosto de 1989, pues debido a las 
lluvias colapsó un puente en las 
inmediaciones de estación Capomas, 
cercana a Bamoa, en el municipio de 
Sinaloa de Leyva.
Debido a las lluvias constantes se 
tuvieron que detener los trenes norte 
en Mazatlán por las corrientes de 
agua que estaban pasando por los 
puentes y alcantarillas. Cuando se 
dio luz verde para que salieran los 
trenes, se les dio prioridad a los de 
pasajeros que ya tenían más de 48 
detenidos en el puerto sinaloense. 
El primer tren de pasaje que salió 
rumbo al norte fue el que al llegar a un 
puente éste ya no estaba en su lugar, 
pues la avenida de agua que bajaba 
de la sierra se había llevado dicho 
puente, y como era en la madrugada, 
el maquinista no pudo ver a tiempo 
esto para tratar de detener su tren. 
Negligencia porque ese puente los 
gringos lo habían hecho de más de 
cien metros de longitud, pero las 
eminencias mexicanas lo habían 
acortado a poco más de 50 metros, 
porque casi no pasaba agua.

El gobernador electo Antonio Echevarría 
García tomó la iniciativa de urgir al 
gobernador Roberto Sandoval de iniciar lo 
más pronto posible la entrega recepción 
de una administración a otra.
Para ello envió una misiva oficial al 
actual mandatario nayarita en la cual 
designa a los ciudadanos a una comisión 
encabezada por José Daniel Saucedo 
Berecochea, Sonia Ibarra Fránquez, 
Francisco  Martín Estrada Machado, 
Sergio Arturo Guerrero Benítez, Juan 
Luis Chumacero Díaz y Ricardo Rincón 
Yescas a fin de que el proceso de entrega-
recepción se realice en los términos que 
marca la ley en cada una de la áreas 
del Gobierno Estatal.
Se espera que en curso de esta semana el 
Gobernador Roberto Sandoval designe a 
quienes integrarán la comisión respectiva.
Llama la atención que la comisión 
designada por el gobernador aliancista 
algunos de ellos son altos ejecutivos 
de varias empresas del Grupo Álica 
a excepción de la diputada perredista 
Sonia Ibarra.
Es de sentido común que el próximo 
Ejecutivo Estatal designe a esa comisión a 
personas de su absoluta confianza y como 
conocedores en materia administrativa 
exigirán transparencia  durante el proceso 
de entrega-recepción. La participación de 
la diputada Sonia Ibarra evidentemente 
será testimonial y de valoración política.
Cabe señalar que el gobernador Roberto 
Sandoval adelantó datos sustanciales 
que heredará el próximo Ejecutivo 
Estatal; a saber:
1.-Que la deuda pública que transmitirá 
a la próxima administración aliancista 
será de poco más de 4 mil millones de 
pesos a pagar a largo plazo.
2.-Que la administración estatal de 
Roberto Sandoval no dejará deuda pública 
a corto plazo y en cambio el próximo 
gobernador tendrá el camino libre para 
que pueda adquirir créditos bancarios 
hasta por mil 200 millones de pesos y 
así poder hacer frente a los problemas 
de pago de fin de año.
Sería saludable que se explicara 
a la opinión pública el origen de 
las manifestaciones públicas de los 
agremiados a la sección 20 de maestros 
que reclaman el pago de 70 millones 
de pesos porque hasta la fecha no se 
ha pagado salarios ya devengados, el 
pago de los seguros de vida, pago de 
hipotecas y  el pago de la deuda a la 
FONACOT en el que decenas de maestros 
fueron pasados al buró de crédito por 
morosos cuando en realidad ya les fue 
descontado sus pagos de crédito vía 
cheques quincenales.
Hay quienes comentan que estas 
movilizaciones tienen una motivación 
política para dañar la imagen de Roberto 
Sandoval. Desde hace años el pago 
de nómina de los SEPEN la maneja 

directamente la Secretaría de Educación 
Pública Federal. A rio revuelto ganancia 
de pescadores…
Necesario atender el problema de 
pensiones y jubilaciones.-EL presidente 
municipal electo de Tepic, Mtro. Francisco 
Javier Castellón Fonseca a dos meses de 
su toma de posesión viene adelantando 
algunos de los temas que impactarán 
en toda su administración del gobierno 
municipal.
El primero de ellos es naturalmente 
su relación laboral con el Sindicado 
mayoritario del SUTSEM cuya lideresa 
es la Sra. Águeda Galicia.
De acuerdo a un diagnostico prospectivo al 
2024 realizado por el Lic. David Guerrero, 
actual alcalde de Tepic de continuar 
ascendiendo las demandas laborales 
para esa fecha el gobierno municipal 
destinará de cada 100 pesos 95 pesos 
al pago de recursos humanos, esto es 
a nómina y los 5 pesos restantes serán 
destinados a cubrir servicios públicos 
y obra social. En otras palabras serán 
simples administradores de la pobreza.
Ante este desalentador pronóstico el 
próximo alcalde de Tepic anuncia medidas 
preventivas, entre otras, mantener un 
diálogo respetuoso y de cara a los 
tepicenses con la Sra. Águeda Galicia 
reconociendo que los trabajadores 
tienen todo el derecho a mejorar sus 
niveles de vida.
Sin embargo -alertó el ex rector de la 
UAN- cualquier relación contra actual 
debe ser construida sobre la base de 
la situación financiera de la hacienda 
municipal. Por supuesto nadie está 
obligado a lo imposible menos aun 
cuando está en riesgo el interés de toda 
la comunidad.
En la situación de crisis financiera por 
la que atraviesan los ayuntamientos la 
conducta de los líderes sindicales debe 
de ser más responsable, pero no menos 
exigente. Lo primero es la preservación 
de los centros de trabajo y lo segundo es 
la de vigilar y denunciar cualquier acto 
de corrupción de un servidor público y 
tercero a contribuir al mejoramiento de los 
servicios públicos pues lo sindicalizados 
también son demandantes de estos 
servicios.
El Mtro. Castellón Fonseca adelantó 
que propondrá la creación de un fondo 
de jubilaciones y pensiones en el que 
participen trabajadores en activo y el 
gobierno municipal por lo que está 
buscando el apoyo del Gobierno Federal 
para la obtención de un fondo semilla. Con 
este fondo de pensiones y jubilaciones 
quitará presión a la nómina y de esta 
forma habrá más inversión en obras y 
servicios públicos. 
¿Hasta dónde estará dispuesta la señora 
Águeda Galicia a sumarse a este proyecto 
que pudiera emularse en el resto de los 
ayuntamientos?.. 
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SOLO FUNCIONA UNA BOMBA DE AGUA pARA 
EL MUNICIpIO DE SANTIAGO: BENNy RAMíREz

Por: Mario Luna
El ex candidato a presidente 
municipal del PRI para 
Santiago Ixcuintla y hoy de 
regreso a su curul, Benigno 
Ramírez, mencionó que se 
ha restablecido el suministro 

de agua potable en aquel 
municipio del norte del estado, 
aunque reconoció que de las 
tres bombas que se tienen para 
bombear el vital líquido a los 
hogares santiaguenses, solo 
está funcionando una ya que 

las dos restantes no sirven y 
no se tiene programado para 
cuando la alcaldesa Fátima 
del Sol, las vaya a reparar.
Dijo que es un problema 
latente la falta de agua en 
el municipio de Santiago, 
pero que poco a poco se ha 
venido resolviendo y que la 
alcaldesa apenas está viendo 
si las compra o las repara, ya 
que si hacen falta esas dos 
bombas de agua, para que 
no haya desabasto de agua.
Y aunque el director de 
OROAPAS, dice que el 
problema ya está resuelto, en 
la realidad está parcialmente 
resuelto pero no en su 
totalidad, por ello se debe 
de garantizar el abasto hacia 
la población, que es superior 
a las 60 mil gentes, por lo 
que se debe de valorar la 
necesidad de tener una bomba 
de repuesto para este tipo de 
emergencias, y para ello se 
debe de planear.
La falta de prevención para 

tener material de repuestos, 
en este caso bombas que 
puedan entrar en acción 
cuando una de ellas se 
descompone, es un problema 
generalizado en todos los 
municipios, incluyendo a  

Tepic, que es la capital, ya 
que los alcaldes no prevén, 
que dichas bombas tienen 
un tiempo de uso o de vida y 
piensan que son eternas, dijo 
el diputado Benigno Ramírez, 
mejor conocido como “Benny”.

CONCLUyEN DIpUTADOS 
pERIODO ExTRAORDINARIO 

DE SESIONES
Por: Mario Luna

Alrededor de las 2:30 de la tarde 
de este jueves, los diputados de 
la XXXI legislatura, concluyeron 
con sus trabajos legislativos y 
con ello concluyen con el periodo 
ex t raord inar io  de  ses iones , 
culminando con la aprobación del 
dictamen con proyecto de decreto 
que autoriza la donación de terrenos 
en favor del Fideicomiso Irrevocable 
de Actividad Empresarial, así como 
la aprobación del regreso a su 
curul de la diputada Ivideliza Reyes 
Hernández. 
Con marchas forzadas, los integrantes 
de esta legislatura, sacaron de la 
congeladora una serie de iniciativas 
y decretos para aprobarlos en 
beneficio de la ciudadanía y del 
desarrollo del Estado.
Cabe destacar que todas las iniciativas 
fueron aprobadas por unanimidad, 
lo que habla de la responsabilidad 

en el actuar de cada uno de ellos.
En el caso de la aprobación que 
autoriza la donación de terrenos a 
favor del fideicomiso Irrevocable 
de Actividad Empresarial número 
CIB/2289 (FIDEICOMISO EL 
CAPOMO), tiene el objetivo primordial 
desarrollo un proyecto turístico de 
primer orden con una combinación 
de servicios de alojamiento turísticos, 
condominales y residenciales, así 
como una actividades comerciales, 
deportivas, marinas dentro del Plan 
Maestro de Desarrollo CAPOMO.  
Asimismo, se aprobó por unanimidad 
el dictamen con proyecto de Decreto 
que reforma, adiciona y deroga 
diversos artículos del Código Civil 
para el Estado de Nayarit en 
materia de erradicación de conductas 
violentas y discriminatorias, mismo 
que coadyuvará a generar acciones 
que erradiquen dichas conductas en 
contra de mujeres y niños.

Del mismo modo, los diputados de las 
diferentes fracciones parlamentarias, 
votaron a favor del acuerdo que 
tiene por objeto ratificar el Convenio 
General de Colaboración, signado 
el día 22 de junio del 2017 entre 
el H. Congreso del Estado y el 
Centro Nayarita de Innovación y 
Transferencia de Tecnología, A.C. 
el cual tiene el interés de elevar 
la productividad, la eficacia y 

el perfeccionamiento del trabajo 
parlamentario.
En lo referente a la reincorporación 
de la diputada con licencia Ivideliza 
Reyes Hernández, la solicitud 
presentada por ella misma conforme 
lo marca el artículo 21, fracción XII, 
de la Ley del Poder Legislativo del 
Estado de Nayarit, fue aprobado 
dicho dictamen con proyecto de 
decreto por unanimidad.
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Tepic, Nayarit.- La lider del PRD 
en la entidad, Beatriz Mitre 
Ayala, manifestó en entrevista 
que el PRD en Nayarit, no va en 
decadencia por el contrario vamos 
en crecimiento dijo, ya que la actual 
bancada legislativa está integrada 
por tres diputados locales y la 
nueva fracción parlamentaria la 
conformarán 6 diputados electos, 
además también ganamos en las 
pasadas elecciones la capital 
del estado, con el ex dirigente 
estatal del PRD Francisco Javier 
Castellón Fonseca, lo mismo 
triunfamos en Santiago Ixcuintla, 
con el electo alcalde, Rodrigo 
Rodríguez Mojarro.
Agregó la entrevistada, que de las 
44 demarcaciones de regidurías 
que les fueron asignadas desde 
la pasada la alianza Juntos por ti, 
ganamos dijo, 31 también con lo 
que somos una opción viable para 
gobernar a la gente, y con ello 
estaremos marcando claramente 
la diferencia lo que por tanto 
tiempo hemos venido criticado 
de los gobierno emanados del 
tricolor.
 Aseveró la entrevistada, “seremos 
vigilantes y críticos del desarrollo 
que tomen en los cuatro próximos 
cuatro años los tres órdenes 
de gobierno del  del estado, 
para decirles inmediatamente 
desde el PRD, en que le están 
fallando al pueblo, para que 
en caso de que se les olvide 
cumplir sus compromisos como 
representantes del pueblo, ya que 
los nayaritas estarán  esperando 

mejores resultados.
Por último señaló, la líder del 
PRD de Nayarit, Beatriz Mitre 
Ayala, que no nomás es ganar las 
elecciones nomás por ganarlas, 
sino que lo más importante 
es dijo, servir y cumplir con 
eficiencia y honestidad al pueblo 
ya que Nayarit requiere avanzar 
con certeza y tenemos toda la 
confianza que el gobernador 
electo, Antonio Echevarría García, 
le responderá a los nayaritas 
con hechos, lo mismo Francisco 
Javier Castellón Fonseca desde 
la alcaldía de Tepic, y Rodrigo 
Rodríguez hará lo propio desde 
la Presidencia Municipal de 
Santiago Ixcuintla y quienes 
ganaron los demás cargos de 
elección popular en la entidad, 
terminó diciendo.                    

Por Edmundo Virgen
El Partido Encuentro Social en 
los comicios del pasado 4 de 
junio por decisión ciudadana 
gano la presidencia municipal 
de Amatlán de Cañas llevando 
como su abanderado al ingeniero 
agrónomo  Saúl Parra, quien 
contara con todo el respaldo 
de la dirigencia estatal de su 
partido para coadyuvar a que 
tenga una buena gestión y 
pueda cumplir con el proyecto 
de gobierno que tiene previsto 
impulsar en el municipio, así lo 
externo el dirigente del partido 
en la entidad Luis Israel García 
Ríos.
Al respecto el entrevistado 
explico, que en todo momento 
estarán atentos para apoyar a 
su presidente municipal no solo 
en la integración del equipo de 
funcionarios que formaran parte 
de su gabinete, sino también 
lo respaldaran en la gestión de 
recursos federales y estatales 
para que pueda cumplirle a la 
población que demostró su 
confianza en Saúl Parra, quien 
desde ahora está trabajando 
para darle buenos resultados 
a la población.

Luis Israel menciono, que 
uno de los graves problemas 
que tiene el municipio es el 
deficiente servicio de agua 
potable que no llega a varias 
comunidades y ese fue uno 
de los grandes reclamos de 
la población, el que se atienda 
esta problemática que al paso 
de los años continua sin que 
las  diferentes administraciones 
municipales le den solución, 
a pesar de que Amatlán de 
Cañas es un municipio con 
muchos mantos freáticos, y 
así como este hay otros graves 
rázagos que la administración 
municipal poco a poco irá dando 
soluciones, expreso.
En cuanto a la entrega recepción, 
dijo que aún no inicia, pero ya 
han tenido acercamientos con 
el edil Pancho López, quien se 
ha comprometido a entregar 
al nuevo gobierno municipal 
su administración en tiempo y 
forma, además es muy probable 
que Cuauhtémoc Blanco, alcalde 
de Cuernavaca Morelos, visite 
Amatlán de Cañas para platicarle 
sus experiencias como edil a 
Saúl Parra, externo. 
Respecto a las elecciones 

presidenciales del  2018, informó 
que ya están trabajando muy 
de cerca con los comités 
municipales y es muy probable 
que el PES vaya solo, esa es 
la postura del partido, aunque 
también existe la posibilidad 
de que formen parte de una 
coalición, para eso en el mes de 
agosto las dirigencias estatales 
sostendrán una reunión en la 
ciudad de México en la que se 
tomara una decisión sobre este 
asunto en particular.

Cuauhtémoc Blanco probablemente 
visite Amatlán de Cañas: García Ríos

En Nayarit el pRD no va en 
decadencia más bien va en 
crecimiento: Beatriz Mitre 

Seré un diputado impulsor del desarrollo 
de Nayarit: Armando Vélez Macías 

EN EL H. CONGRESO DEL ESTADO, ESTAMOS ENFOCADOS EN 
LAS TAREAS DE ENTREGA-RECEpCIÓN: SEGURA LÓpEz

Por: Juan Arellano 
Ontiveros

Tepic, Nayarit.- .-El diputado 
electo de representación 
plurinominal del PRI, Armando 
Vélez Macías, el día de ayer 
recibió del Instituto Estatal 
Electoral  de Nayar i t ,  su 
constancia como representante 
del social, quien habrá de estar 
al frente de esa de la tarea 
legislativa los próximo 4 años, 
y en entrevista subrayó que 
realizará esa responsabilidad 
de tiempo completo y siempre 
pensado y actuando por el bien 
de Nayarit.
La pregunta de rigor, fue que sí 
en el caerá la responsabilidad 
de estar al frente de la bancada 
priísta en el Congreso del Estado, 
debido a la cercanía que tiene con 

el ex candidato a la gubernatura 
del estado del tricolor, Manuel 
H. Cota Jiménez,  al respecto 
enfatizó que le corresponde a la 
dirigencia estatal del PRI, que 
preside Juan Ramón Cervantes 
Gómez, tomar la decisión de 
asignar dicho nombramiento , 
ya que el senador Cota Jiménez 
un es priísta al igual que su 
servidor dijo, respetuoso de 
las decisiones que tomará su 
partido al respecto.
Cabe mencionar  que e l 
entrevistado más adelante 
expresó, “ahora solamente 
tenemos que esperar el 18 
de agosto próximo para tomar 
protesta como diputado local 
del estado, por lo que tendré 
que ir preparando la tarea 
legislat iva que habré de 

emprender conjuntamente con 
mis compañeros de la bancada 
priísta y con el resto de los 
legisladores, a donde siempre 
estaré impulsando leyes para 
que a Nayarit, le vaya mejor”.
 “Por lo que quienes ocuparemos 
el nuevo Parlamento  nayarita, 
tendremos que tomar las mejores 
decisiones al momento de 
aprobar las leyes, que la 
ciudadanía está esperando, para 
lograr con ello, una verdadera 
transformación de la entidad, 
a donde tendremos combatir 
férreamente los rezagos sociales 
que aún prevalecen en Nayarit, 
lo que no permite dijo, impulsar  
su verdadero desarrollo en 
beneficio sobre todo de las 
clases sociales más marginas. 
Concluyó           

Con total transparencia.

Por: Martín García Bañuelos.
Tepic.-El diputado local, Jorge 
Humberto Segura López, 

Presidente del H. Congreso 
del Estado de Nayarit, manifestó 
en entrevista, que en el Poder 

Legislativo, están enfocados 
en las tareas respectivas de la 
entrega-recepción, y en lo que 

respecta al orden administrativo 
en esta XXXI Legislatura no 
quedará ningún pendiente, 
ningún adeudo al personal y 
cero deudas, porque aquí todo 
va al día.
“Quiero decirte, que en lo referente 
a la cuestión legislativa algunas 
leyes simple y sencillamente 
quedarán ahí, y no precisamente 
en la congeladora, esas leyes 
no serán aprobadas por falta 
de presupuesto, derivado de 
ello no se puede sacar ninguna 
iniciativa sino tienen el sustento 
económico para que se puedan 
ejecutar”.  
Agregando el legislador, que 
en estos momentos se están 
analizando dos o tres iniciativas 
más, una que tiene que ver con la 
hotelería en Bahía de Banderas, 
otra con el desarrollo turístico 
de Costa Capomo, además de 
una o dos que se analizarán 
en estos días, pues son de las 
más importantes que existen 
para cerrar el periodo.

Enfat izando e l  d iputado 
Presidente del Poder Legislativo, 
que en esta administración se 
cumplieron a cabalidad  los 
trabajos  aquí planteados por 
los integrantes de la XXXI 
Legislatura Local, por lo que 
puedo decir con satisfacción 
que dichos trabajos a realizar 
fueron rebasados.   
Por último, señaló Segura 
López, que los días lunes se 
están reuniendo al interior con 
los integrantes de la Comisión 
de entrega-recepción, “por lo 
que se está trabajando en ello, 
precisamente para hacer la 
entrega en tiempo y forma, todo 
va de acuerdo a los estipulado, 
ya que a fines de este mes se 
estará terminando la auditoría 
que se está haciendo en tiempo 
real por parte de la Auditoría 
Superior del Estado, esto lo 
hacemos con total transparencia 
para que los auditores analicen 
nuestra administración ejercida 
por tres años”.
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Mintió Jorge Berecochea 
cuando señaló que el 

recurso de FORTASEG se le 
perdió al alcalde de Tepic

NO ES IMpORTANTE QUE LE HAyAN 
NEGADO EL AMpARO AL Ex RECTOR 

DE LA UAN, pORQUE SIGUE LIBRE

El muro será transparente y 
más corto de lo previsto: Trump

Por Rafael González 
Castillo 

Miente el ex director de la 
policía preventiva capitalina, 
Jorge Berecochea García  
cuando señala que se 
perdieron poco más de diez 
millones de pesos del Fondo 
de Aportaciones para la 
Seguridad y el Programa 
de Fortalecimiento para 
la Seguridad. El dinero se 
encuentra en la tesorería, no 

se ha podido entregar porque  
falta el acuerdo del cabildo y 
de la comisión de seguridad, 
afirma el alcalde de Tepic, 
David Guerrero Castellón.
El entrevistado reconoce 
que el recurso lo envió el 
gobierno federal para cubrir  
el retiro de  los agentes que 
necesitan ser jubilados.
El Presidente Municipal ante 
los medios de comunicación 
señaló  también que en breve 

a los uniformados se les darán 
bonos  para que  mejoren  sus 
viviendas, becas para  que  
sus hijos estudien y algunas 
otras prestaciones.
 Así mismo Guerrero Castellón 
aclaró que a Berecochea 
García se le  despidió del cargo 
porque no pudo controlar a 
los delincuentes y los ilícitos 
en la ciudad se incrementaron 
considerablemente.
Poco antes de concluir la 

plática con los medios de 
comunicación el alcalde afirmó  
que van muy aventajadas la 
negociación con la Fiscalía 
General del Estado para 
que  en breve regresen a 
la preventiva de Tepic los 
130 agentes que estaban 
comisionados. El convenio que 
se tiene con la Fiscalía vence 

el próximo 31 del presente y 
los policías municipales ya 
casi hacen sus maletas para 
regresar a  sus bases, dice 
el entrevistado.
El alcalde asegura que urge 
que regresen los comisionados 
para incrementar los patrullajes 
en la capital del estado y en 
la zona rural.     

Por Rafael González 
Castillo

El diputado por el PRD, 
Luis Manuel Hernández 
Escobedo, dice que no 
es importante  que la 
just icia federal le haya 
negado el amparo al ex 
rector de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, Juan 
López  Salazar porque  el 
indiciado sigue libre. El 
asunto será trascendente 
para el legislador hasta que  
al aludido lo envíen  a la 
cárcel  y regrese  los casi 
500 millones de pesos que 

se le perdieron de  la casa 
de estudios. El representante 
popular abordó el tema poco 
antes de que los integrantes 
del Congreso del Estado se 
tomaran la foto del recuerdo 
en el Poder Legislativo. 
H e r n á n d e z  E s c o b e d o 
espera que pronto haya 
otras sorpresas en la UAN 
porque le acaban de entregar 
una lista de 80 personas 
al Órgano de Control de 
la Insti tución Educativa 
para que se les investigue  
por sospecharse  que son 
aviadores. Los mencionados 

ingresaron a la Universidad 
del 2015 al  2016 y nada 
más se les  ve que llegan a 
cobrar cada quincena.
Por el momento  Luis Manuel 
desconoce las causas por las 
cuales el actual rector de la 
Autónoma de Nayarit, Ignacio 
Peña, permite que cobre sin 
trabajar el representante del 
Barzón en la entidad, Tomás 
Pérez Ruiz. El diputado cree  
que al guía de los deudores 
de la banca no se  le exigen 
que trabaje en la casa de 
estudios porque es luchador 
social.

Nueva York. El presidente 
Donald Trump ahora desea un 
muro “transparente” y “solar” 
para unas 700 a 900 millas de 
frontera, mientras que legisladores 
republicanos promueven la 
aprobación de un primer pago 
del proyecto de decenas de 
miles de dólares, junto con la 
ampliación dramática de lo que 
criticas califican como una “fuerza 
de deportación masiva”.
Aunque aún está muy lejos de ser 
promulgado en ley, un subcomité 
del Comité de Apropiaciones 
aprobó la solicitud de Trump de 
1.6 mil millones de dólares (una 
fracción del costo total de una 
barrera física que costará, según 
el cálculo del propio gobierno, 
21.6 mil millones -casi el doble 
de lo que se afirmaba inicialmente 
y tal vez hasta tres veces más 
según otros cálculos) para el 
muro, parte de un paquete de 
medidas antimigrantes que en total 
alcanzan los 23.5 mil millones.
Un grupo de legisladores 
ultraconservadores antimigrantes 
amenaza que si el financiamiento 
para el muro en este paquete no 
es aprobado están dispuestos a 
rechazar todo el proyecto de ley 
del presupuesto federal y con ello 
“clausurar” el gobierno, algo que 
el propio Trump había sugerido 
hace unas semanas.
Sin embargo, observadores del 
proceso legislativo sobre este 
asunto indicaron que aún es 
muy dudoso que logren obtener 
el regalo que tanto desea Trump 
ya que el liderazgo republicano 
de ambas cámaras no está 
dispuesto a provocar un cierre 
de las operaciones del gobierno 
por este punto.
Mientras tanto, Trump, en 

comentarios a reporteros en ruta 
a París en el avión presidencial 
Air Force One, comentó ayer 
-en una sesión off the record 
que este jueves fue divulgada 
por la Casa Blanca- que “hay 
una posibilidad de que podamos 
hacer un muro solar… no hay 
mejor lugar para lo solar que 
la frontera con México… y eso 
lucirá bien”.
Agregó que el muro requiere 
“transparencia, uno tiene que 
poder ver a través de él…. 
Entonces podría ser un muro de 
acero con aperturas, pero uno 
tiene que tener aperturas para 
ver qué hay del otro lado del 
muro”. Entre las razones para 
eso, indicó, es para evitar actos 
potencialmente mortales: “tal 
horrible como suena, cuando ellos 
avientan los grandes costales de 
drogas desde el otro lado, y si 
uno tiene gente del otro lado del 
muro, no los ves, y te cae sobre 
la cabeza 60 libras de cosa. Se 
acaba. Tan loco como suena, 
uno necesita transparencia a 
través de ese muro”.
Trump continuó describiendo 
el muro, “tenemos diseños 
increíbles”, indicando que no 
se está imaginando un muro a lo 
largo de todas las 2 mil millas de 
la frontera (como prometió en su 
campaña). “No se necesita 2 mil 
millas de muro porque se tiene 
muchas barreras naturales”, dijo 
recordando que hay montañas, 
ríos y zonas muy remotas donde 
la gente no suele cruzar.
“Pero se necesitará alrededor de 
700 a 900 millas”. Agregó que 
además, ya existe una parte del 
muro y que se está componiendo, 
proclamando que con eso “ya 
hemos iniciado el muro”.
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pero hoy estamos rompiendo 
paradigmas, por lo que él 
no será dijo, un legislador 
sumiso ya que eso lo dejó 
claramente demostrado en 
la presente legislatura de la 
cual formó parte.
“Aquí de lo que primordialmente 
se trata, es de impulsar leyes 
que propicien con certeza 
y seguridad el desarrollo 
político, social y económico de 
Nayarit, ya que la ciudadanía 
espera de nosotros los 
diputados el verdadero 
cambio de justicia social, 

Por: Oscar Quintero
Tepic, Nayarit.- El panista 
y diputado local electo 
por reelección de Nayarit, 
Javier Mercado Guerrero, 
dejó marcado en la historia 
legislativa de la nación, luego 
de ganar las elecciones a 
dicho cargo de elección 
popular, ya que con ello, 
es el primero en el país de 
triunfar en las urnas y de 
reelección.
Cabe mencionar, que en 
entrevista Mercado Guerrero, 
enfatizó diciendo que si triunfo 

significa que los ciudadanos 
conservan la esperanza de 
que la clase política de Nayarit 
si puede hacer bien las cosas, 
significa la confirmación de 
un trabajo que se dio con 
la reelección y claro una 
gran responsabilidad para 
mí, es para mí un honor 
representar a mi estado de 
nueva cuenta seré diputado 
local, pero está vez electo y 
de  reelección que desde el 
año 1933 que se estableció 
en la constitución federal que 
nadie podía tomar un cargo 

El panista Javier 
Mercado hace historia 

como diputado reelecto 

En el país 

que por tantos años han 
estado esperando, por lo que 
desde la bancada legislativa 
panista y en consenso con la 
demás expresiones políticas, 
tendremos que tomar las 
mejores decisiones para 
sacar adelante y con éxito 
el desarrollo del estado.
Por último expresó, Javier 
Mercado Guerrero, que le 
corresponderá al Comité 
Directivo Estatal del PAN, 
que preside Ramón Cambero, 
designar al diputado panista 

que presidirá la bancada 
legislativa de ese partido en la 
próxima legislatura local y a su 
vez como partido mayoritario 
de diputados tendrá que poner 
al Presidente del Congreso 
del Estado, y al respecto 
subrayó, que se tendrá que 
elegir a quien realmente 
demuestre liderazgo para 
ejercer esa representatividad, 
agregando que él no se 
descarta para presidir esa 
t i tu lar idad congresista. 
Concluyó                       

espadazo Municipal
Por: Mario Luna

exhibiendo quien fuera Secretario de 
Seguridad Pública en el municipio de Tepic.
NAYARIT, SINALOA, GUERRERO Y 
BAJA CALIFORNIA SUR, CON POLICÍAS 
NO APTOS.- miren nada más, lo que se 
tiene, policías a quienes no se les puede 
confiar la seguridad de un pueblo y por 
ello, es de entenderse que es porque 
andan coludidos, son parte o protegen a 
la delincuencia pero no a la sociedad, por 
ello no se puede aspirar a tener cuerpos 
de seguridad confiables, cuando la misma 
Encuesta Nacional de Seguridad Pública 
Urbana, arrojó resultados que no son 
extraños ni para sorprenderse, lo que 
sí es destacable que nuestro estado 
Nayarit, junto con las entidades de Baja 
California Sur, Guerrero y Sinaloa, tengan 
los índices más altos de reprobación 
de policías, es decir que no son aptos 
para desempeñarse como tales y las 
corporaciones municipales son las de 
mayor descrédito, 40 por cientos de los 
elementos de seguridad en estos estados, 
no debieran estar en esos puestos, 
porque son dañinos para la sociedad, y 
es que de los 335 mil 630 policías tanto 
municipales, estatales y federales, así 
como de prevención y reinserción en el 
país, dos de cada 5, equivalente a 129 
mil 656,pertenecen a los municipios, y 
es que es de entenderse que la situación 
de seguridad en los municipios es más 
deprimente en comparación con los 
agentes estatales o federales, ya que 
los municipales están mal entrenados, 
no cuentan con armamento adecuado 
ni suficiente, salen reprobados en los 
exámenes y continúan laborando, y todavía 
perciben bajos salarios, de acuerdo a lo 
publicado en diciembre del 2016 por el 

Secretario Nacional de Seguridad Pública, 
el 12 por ciento de los municipales, es 
decir 15 mil 429 elementos salieron 
reprobados en los controles de confianza y 
con esos índices, con esas características, 
con esa capacitación y formación que 
tienen, pero sobre todo por esa confianza 
“desmesurada” que proporcionan nuestros 
elementos policiacos, es por lo que ahora 
tenemos unos resultados de miedo, de 
pavor de salir a la calle, donde a diario, 
y en cualquier colonia de la ciudad, se 
puede correr el riesgo de encontrarse 
con un encostalado, con un degollado, 
con un ahorcado, con un supuesto 
suicidio, con un amordazado, y no hablo 
de solo hombres , sino de mujeres que 
también se han encontrado asesinadas, 
el Secretariado Ejecutivo Nacional de 
Seguridad, en su norma exige que todo 
aquel elemento que resulte reprobado 
de la serie de exámenes de control y 
confianza, así como de los exámenes 
toxicológicos, deberán de ser dados de 
baja de inmediato de las corporaciones, 
pero en la realidad lo que sucede es que 
los directivos los siguen solapando y 
protegiendo para que continúen trabajando, 
aunque sean un verdadero riesgo para 
la sociedad, entonces la pregunta bien 
cabría hacerse,¿ quién es el responsable 
de que haya policías corruptos?
CAÑEROS DENUNCIAN QUE SON 
EXTORSIONADOS POR JEFES 
POLICIACOS CAPITALINOS.- y es que 
desde hace algunos meses, la Dirección 
de la Policía Vial, ordenó a sus elementos 
a no solo infraccionar a los choferes de los 
camiones cañeros, sino que los detuvieran 
y retuvieran también la unidad con todo 
y caña, esto debido a que de acuerdo 

EN BREVE VEREMOS EN TRIBUNALES 
AL ALCALDE DE TEPIC.- por presuntos 
delitos de abuso de poder, despido 
injustificado, pero sobre todo por corrupción, 
si por estarse robando recursos de los 
policías municipales, no es posible que 
sea la misma autoridad la que exija a 
sus elementos de seguridad honestidad 
en el desempeño de sus funciones, 
cuando son precisamente ellos los 
raterones,  vemos un Fondo de Pensiones 
y Jubilaciones de los uniformados, que 
estaba totalmente escondido, y por parte 
del propio presidente municipal DAVID 
GUERRERO CASTELLÓN, fondo que 
tenía más de 10 millones de pesos y del 
cual todos los policías desconocía, porque 
el actual alcalde y antes tesorero, no se 
los había informado, lo tenía solo para él, 
con que finalidad, solo él lo sabe, aunque 
en la vox populi, dicen que lo quería para 
estarle sacando dinerito para cumplirse 
todos sus caprichitos y que hoy que ya 
lo saben todos los policías, el munícipe 
anda totalmente desesperado porque 
quiere según él meterle 5 millones de 
pesos más disque para engordarlo, 
pero en la realidad, se sospecha que 
quería meterle esos 5 millones de pesos, 
porque ese fondo, ya está totalmente 
desfondado, por esos excesos de 
uñas largas, pero afortunadamente el 
Secretariado Ejecutivo de Seguridad, no 
lo permitió y ya no dejó que el dinero de 
los policías que es para resolver ciertas 
necesidades, fueran a parar a un fondo 
desconocido, ahora la interrogante es 
¿por qué DAVID GUERRERO, tenía muy 
calladito la creación de ese fondo?, o 
quizás deberíamos de preguntarnos, ¿ 
para qué quería el dinero de los más de 
10 millones de pesos de ese fondo de 
pensiones de los policías?, lo interesante 
es saber si sigue teniendo dinero ese 
fondo o se lo acabó, por lo pronto en 
breve, estaremos viendo presentarse 
en los juzgados a DAVID GUERRERO, 
para dar cuenta a la autoridad de esos 
señalamientos que con documentos 
en mano o pruebas contundentes está 

a lo dicho por propios elementos de 
vialidad, los directivos de la corporación 
ordenaron que todo aquel camión que 
llevara exceso de carga, así como en 
altura, fueran inmediatamente detenidos, 
esto porque por llevar demasiada altura 
en caña, la tiraban por las calles y las 
ensuciaban, por lo que la medida sin 
previo aviso para los cañeros se activó 
y empezaron las detenciones, con la 
finalidad de sacar provecho económico, 
pero lo que ahora resulta interesante 
preguntarse, es cuánto es lo que han 
captado por este tipo de infracciones a los 
cañeros y en que lo han invertido, porque 
se supone que si es porque ensucian 
la calles, bien debería de ser que ese 
recurso lo invirtieran en mejoramiento 
de las vialidades, pero parece que no es 
así y ese recurso que están cobrando 
por concepto de infracción se lo están 
enchalecando a sus bolsillos, al grado 
de que el rumor es que los dirigentes 
cañeros tienen que darle regalitos de 160 
mil pesitos mensuales a los directivos de 
Seguridad Pública para que ya no sean 
molestado sus camiones de caña, por 
lo que ahora tendrán que responder a 
estos señalamientos los uniformados,  
de lo contrario el  galopamiento dela 
corrupción es imparable y de todos los 
frentes en el ayuntamiento de Tepic, 
teniendo como epicentro, la Secretaria 
de Seguridad Pública Municipal.
ESPADAZO.- no hay para darla recibida 
a quien ahora también aspira a ser 
candidato presidencial en ese 2018, por el 
Partido Acción Nacional, LUIS ERNESTO 
DERBEZ, quien fuera Secretario de 
Economía y Relaciones Exteriores en el 
sexenio de VICENTE FOX, por lo que 
el día de hoy a las 11 de la mañana en 
la sede del Comité Directivo Estatal del 
PAN, se estará llevando una conferencia, 
por lo que los distintos representantes 
de los medios de comunicación, hay que 
estar presentes para ver qué novedades 
y sentimientos altruistas nos trae a 
compartir quien quiere desvivirse por 
todos los mexicanos.
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La laguna de Santa María del 
Oro en Nayarit se convirtió 
en el primer cuerpo de agua 
dulce en el país, en recibir 
por primer año consecutivo 
la recertificación Blue Flag, 
el cual requiere cumplir con 
estrictos requerimientos 
ecológicos, turísticos y de 
seguridad, y que busca el 
cuidado de los espacios, 
porque son fortaleza y dan un 
impacto positivo al turismo.
Además de la Laguna de 
Santa María del Oro, en el 
evento se recertificó a la 
Marina Riviera Nayarit en 
la  Cruz de Huanacaxtle  y 
para la Playa Nuevo Vallarta 
Norte para la temporada 

2017 – 2018. De esta forma  
Nayarit  es ejemplo nacional 
porque es el único estado 
que cuenta con una Marina, 
una Laguna y una Playa 
con este reconocimiento 
internacional.
El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda aseguró 
que como desde el inicio de su 
gobierno, se ha dado prioridad 
al medio ambiente, ya que es 
se conserva nuestro hábitat 
y es el motor principal del 
turismo en nuestro estado. 
Dijo que hasta el último día 
de su mandato se seguirán 
los lineamientos para seguir 
siendo ejemplo nacional en 
distintos rubros, tanto en 

cuidado y preservación de 
la biodiversidad, promoción 
tu r í s t i ca  y  desar ro l l o 
sustentable. 
Cabe mencionar que el 
distintivo de Blue Flag  es 
un distintivo internacional 
que otorga Pronatura México 
a playas, embarcaciones y 
marinas con un alto nivel 
de calidad en gestión y 
manejo ambiental, seguridad 
y servicios, limpieza, accesos 
y sustentabilidad ecológica.
En el evento de izamiento 
de Bandera, estuvieron 
presentes: Rebeca Sánchez 
de Pronatura México y Blue 
Flag; Mariela Dueñas, de 
la Oficina de Visitantes y 

Laguna de SAMAO recibe 
recertificación Blue Flag 

como destino sustentable

Aprueban diputados donación para 
el desarrollo turístico del estado

d ipu tada con l i cenc ia 
Ivideliza Reyes Hernández, 
quien presentó la solicitud 
respectiva de conformidad 
con el artículo 21, fracción 
XII, de la Ley Orgánica del 
Poder Legislativo del Estado 
de Nayarit.
Finalmente, los legisladores 
nayaritas emitieron su voto 
afirmativo a la proposición 
de Acuerdo que tiene por 
objeto ratificar el Convenio 
General de Colaboración, 
signado el día 22 de junio del 
2017 entre el H. Congreso del 

Estado y el Centro Nayarita 
de Innovación y Transferencia 
de Tecnología, A.C, mismo 
que tiene el interés de elevar 
la productividad, la eficacia 
y el perfeccionamiento del 
trabajo parlamentario.
Es así como en el Congreso 
del Estado de Nayarit en su 
Trigésima Primera Legislatura 
se continúa con los trabajos 
legis lat ivos para dejar 
importantes avances en 
temas que sin duda alguna 
beneficiarán a la población 
nayarita. 

En Periodo Extraordinario de Sesiones 

*Además reformas que garantizan derechos de mujeres y niños 

•Además de la Laguna de Santa María del Oro, se recertificó a la 
Marina Riviera Nayarit en la  Cruz de Huanacaxtle  y para la Playa 

Nuevo Vallarta Norte para la temporada 2017 – 2018

Convenciones Riviera Nayarit; 
Jorge Luis Basave, Delegado 
de Fonatur; Omar Camarena, 
Delegado de SEMARNAT; 
Norma Fernández Molina, 
secretaria de Turismo quien 

acudió en representación 
del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda; y, el 
secretario de Desarrollo 
Rural y Medio Ambiente, 
Juan Manuel Rocha Piedra. 

Tepic.- En sesión pública 
correspondiente al tercer 
periodo extraordinario de 
sesiones del tercer año de 
ejercicio constitucional, las 
diputadas y diputados de la 
Trigésima Primera Legislatura 
llevaron a cabo el análisis y 
la aprobación de importantes 
resoluciones legislativas en 
favor de los nayaritas, en 
la que destaca el impulso 
al desarrollo turístico y la 
erradicación de la violencia 
y la discriminación en contra 
de mujeres y niños.  
En relación al turismo, 
los legislados aprobaron 
el dictamen con proyecto 
de Decreto que autoriza 
donación de terrenos en favor 
del Fideicomiso Irrevocable de 
Actividad Empresarial Número 
CIB/2289 (FIDEICOMISO 
EL CAPOMO), mismo que 

tiene el objetivo primordial 
de desarrollar un proyecto 
turístico de primer orden 
con una combinación de 
servicios de alojamientos 
turísticos, condominales 
y residenciales, así como 
actividades comerciales, 
depor t i vas  y  mar inas 
dentro del "Plan Maestro 
de Desarrollo CAPOMO".
Asimismo, se aprobó por 
unanimidad el dictamen con 
proyecto de Decreto que 
reforma, adiciona y deroga 
diversos artículos del Código 
Civil para el Estado de Nayarit 
en materia de erradicación 
de conductas violentas y 
discriminatorias, mismo 
que coadyuvará a generar 
acciones que erradiquen 
dichas conductas en contra 
de mujeres y niños.
Otro punto analizado y 

aprobado por parte de las 
diputadas y diputados de 
la actual Legislatura, es 
el dictamen con proyecto 
de Decreto que formaliza 
la reincorporación de la 
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Calidad gourmet

TODO DE POLLO
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Todos los partidos políticos aceptamos 
las reglas del juego: Ríos Lara 

Discriminar a la mujer, es discriminar 
a la mayoría: Derbez Bautista

Por: Juan Arellano 
Ontiveros

Tepic, Nayarit.-Todo aquel 
que participa en la vida 
democrática de la política 
electoral, sabe que puede 
ganar, pero que también 
existe el riesgo de perder, 
ya que una competencia de 
esta naturaleza participa 
un universo de electores, 
quien con su voto decidió en 
Nayarit, quienes habrán de 
gobernarlos en el siguiente 
periodo que será de 4 años, 
así lo manifestó en entrevista 
el ex dirigente estatal del PRI 
y diputado plurinominal, Juan 

Carlos Ríos Lara.
Agregó, que ningún partido 
o fuerza política gana todo o 
pierde todo ya que se distribuye 
el voto, en esta elección 
pasada, es de subrayar que 
el partido que obtuvo mayor 
número de votos se llama 
PRI, y como partido ganamos 
dijo, pues fuimos el partido 
más votado, pero la alianza 
que nos derrotó permitió que 
la suma de partidos que se 
coaligaron alcanzaron una 
mayor votación.
Reiteró Ríos Lara, como 
fuerza política partidista en 
el PRI somos la número uno 

en Nayarit, pero las reglas 
que están establecidas en 
nuestra legislatura electoral, 
que nosotros como órgano 
político aceptamos y con las 
que todos así jugamos, y bajo 
estas reglas del juego dijo, la 
alianza que obtuvo más votos 
que nosotros nos ganó, y eso 
hay que aceptarlo porque es 
como cuando jugamos futbol 
sabemos que reglas señalan 
que quien mete más goles 
pues es el que se alza con 
la victoria.
“El PRI, ni gana todo ni 
pierde todo, vamos a tener 
presidentes municipales, 
diputados locales, más de 
50 regidores por lo que 
estaremos dijo, de nueva 
cuenta participando en la 
vida política y social de 
Nayarit, con dichos cargos 
de elección popular y 
tendremos que unirnos y 
hacer un verdadero bloque 
opositor desde el Congreso 
del Estado, para que como 
bancada del tricolor responder 
legislativamente impulsando 
leyes para cumplirle con una 
tarea legislativa eficiente a 
los nayaritas”.
En otro orden de ideas 
manifestó el entrevistado que, “ 
el año entrante tendremos otra 

elección a donde los priístas 
y simpatizantes estaremos 
participando con una unidad 
fortalecida para que nuestro 
partido siga teniendo el 
mando político y social de 
la Presidencia de México, 
entre otros cargos de elección 
popular, y entonces por ahí 
nos estaremos viendo dijo, 
el diputado local Juan Carlos 
Ríos Lara, quien ya recibió 
de la autoridad electoral, su 
constancia de para ocupar 
constitucionalmente desde 
el próximo 18 de agosto 

La iniciativa privada, básica para la 
economía del Estado, Pedroza Ramírez 
El exsecretario de Economía, 
de Relaciones Exteriores y 
rector de la Universidad de 
las Américas de Puebla, Luis 
Ernesto Derbez Bautista 
fue el invitado especial 
al desayuno mensual que 
sostuvo el Consejo Estatal 
de Mujeres Empresarias y 
Emprendedoras de Nayarit 
que preside María de la Cruz 
Robles Villareal.
“Es ridículo pensar que en un 
pais donde el 52 por ciento 
de la población es mujer 
esta no tenga oportunidades 
igualitarias en cualquier 

sector y posición. El papel 
que juega la mujer en México 
es fundamental. A lo largo 
del tiempo han demostrado 
que tienen la capacidad y 
la posibilidad”, dijo Derbez 
Bautista.
En su  opor tun idad e l 
diputado electo Rodolfo 
Pedroza Ramírez  d i jo 
que este encuentro con 
mujeres pretende además de 
compartir ideas establecer 
una agenda legislativa que 
permita más desarrollo de 
la mujer en la empresa, 
“con garantías en materia 

fiscal, de seguridad pública 
y mayor acceso a créditos”.
Por su parte María de 
la Cruz Robles Villareal 
destacó que la asociación 
civil que representa busca 
que el ámbito empresarial 
sea más incluyente con las 
mujeres, “que podamos 
acceder a los recursos, que 
estos sean más grandes 
y mejor distribuidos y que 
los proyectos aprobados 
sean los que cumplan los 
requisitos”.
“Lo que nosotros queremos 
evi tar es el  palomazo, 
queremos piso parejo para 
nuestros proyectos. Tenemos 
70 en proceso de ser 
aceptados y están detenidos 
con el pretexto de que las 
bolsas no son muy altas, sin 
embargo existe favoritismo y 
recomendaciones y nosotros 
estamos seguras que los 
nuestros serán exitosos”.

- - - - - - -
Por esta vez me perdonan

pero quiero ser sincero:
con mil formas o sin formas

yo gritaré: ¡Hueeelum, Hueeelum...!

EPIGRAMA
Por: Igibato

nace un BurrIto 
BLanco en eL 

PoLItÉcnIco

una curul en la Cámara de 
Diputados del Estado, a donde 
incluso está contemplado 
para encabezar la fracción 
parlamentaria priísta.
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Finaliza IEEN, entrega de 
constancias de asignación 

como diputados de Rp

Si aspiro a ser líder de la 
Fracción parlamentaría 
del pAN y presidente del 

Congreso: polo 

Este jueves se entregó por 
parte del Instituto Estatal 
Electoral de Nayarit, la 
Constancia de Asignación 
a los candidatos electos 
al cargo de diputado de 
representación proporcional, 
en cumplimiento a la sentencia 
recaída en el expediente TEE-
JDCN-64/2017 emitida por 
el Tribunal Estatal Electoral 
y que no pudieron asistir a 
recibirlas el 12 de julio pasado. 
Primero fue entregada la 
Constancia de Asignación 
en calidad de suplente, a 
Alonso Reyes Ramos y 
poco después a Leopoldo 
Domínguez González y a 
su suplente, Oscar Isidro 
Medina López.
En la entrega de la constancia 

al candidato estuvieron 
presentes el Consejero 
Presidente Doctor Celso 
Valderrama Delgado, así como 
las Consejeras Electorales 
Claudia Zulema Garnica 
Pineda y Ana Georgina 

Guillén Solís y los Consejeros 
Electorales Sergio Flores 
Cánovas y Álvaro Ernesto 
Vidal Gutiérrez.
El  candidato Leopoldo 
Domínguez recibió hasta 
este jueves 13 de julio la 

Constancia de Asignación, 
ya que no se presentó 
el día 12 cuando fueron 
convocados, debido a que 
se encontraba fuera de 
la ciudad. La entrega de 
Constancias de Asignación 
se llevó a cabo alrededor 
de las 12:15 horas en 
la Sala de Sesiones del 
Instituto Estatal Electoral, 
en donde también recibió 
dicho documento Alonso 
Reyes Ramos, suplente de 
Juan Carlos Covarrubias 
García, de Morena.

Por: Lorena Meza
El Dr. Leopoldo Domínguez 
recibió por parte del Instituto 
Estatal Electoral de Nayarit, 
la constancia de Asignación 
al cargo de diputado de 
representación proporcional, 
acompañado de familiares y 
amigos, quienes brindaron 
respaldo en todo momento.
La próxima legislatura debe 
de tener en claro la gran 
responsabilidad que recibe, 
ya que el 4 de junio los 
Nayaritas nos mandaron 
un mensaje muy claro a 
quienes vamos a tener la 
enorme responsabilidad de 
ser parte de un gobierno, 
en todo Nayarit durante 
toda la campaña y desde 
tiempo antes el reclamo se 
traduce en una sola palabra 
justicia, y el congreso es 
parte fundamental para que 
esa justicia llegue a los 
Nayaritas. Resalto
L e o p o l d o  D o m í n g u e z 
asegura; No tendré ninguna 
reserva en luchar para que eso 
se dé, al parecer en lo primero 
que tendremos que trabajar 
es en el nombramiento del 
nuevo fiscal general, hemos 
dicho que trabajaremos de 
la mano del gobernador 
Antonio Echevarría García, 
estaremos dialogando con 
él, tomando acuerdos pero 
sobre todo haciendo un gran 
esfuerzo por tomar la mejor 
decisión y por cubrir esa 
enorme expectativa que hoy 
tienen los Nayaritas.
El nombramiento de nuevo 
fiscal general legalmente 
recae en el congreso, 

hoy por primera vez se 
debe nombrar a un fiscal 
anticorrupción, esperamos 
que el gobernador saliente 
así como fue generoso y 
dejo que el nuevo fiscal 
lo nombrara la siguiente 
administración, el gobernador 
y el congreso actual decidan 
que este nombramiento 
recaiga también en el nuevo 
congreso.
Mas de doscientos mil 
Nayaritas tienen una enorme 
expectativa en el gobierno del 
cambio y en nuevo congreso 
donde estarán representados 
todos los colores y donde el 
reclamo a sido permanente de 
que los diputados no vuelvan 
a convertirse en simples 
empleados del gobernador 
en turno.
Hoy el mensaje que envió 
a las y los Nayaritas, es 
que esa confianza que nos 
brindaron el 4 de junio, la 
vamos a refrendar a partir 
del 18 de agosto.
Cabe resaltar las aspiraciones 
de Polo Domínguez; Como 
diputado, Si aspiro a ser líder 
de la Fracción Parlamentaria 
y por ende presidente del 
Congreso del Estado, está 
designación estatutariamente 
recae en el presidente estatal 
del partido Acción Nacional, 
que es mi partido por lo que 
espero que esta decisión 
recaiga en mi persona porque 
tengo los elementos para 
hacer un extraordinario papel. 
Espero que exista el ánimo 
y la voluntad de mi partido 
para ser yo quién coordine 
la bancada. Concluyó
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Por: Alberto Martínez Sánchez

certeza 
PoLítIca

ANUNCIA IMSS NAyARIT 
AMpLIACIÓN DEL HOSpITAL 

GENERAL DE zONA (HGz) No. 1 

Designa Toño Echevarría a Equipo Plural y 
con Perfil para la Entrega-Recepción de la 

Administración Estatal.

La delegación del Instituto 
Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) en Nayarit, invertirá más 
de 120 millones de pesos en la 
ampliación de la infraestructura 
de distintas áreas del Hospital 
General de Zona (HGZ)  1 de 
Tepic, para fortalecer la atención 
a la población derechohabiente 
en instalaciones debidamente 
acondicionada para que pacientes 
y familiares tengan una estancia 
digna.
El titular de la jefatura de servicios 
administrativos, Manuel Martin 
Fonseca Altamirano informó que 
en esta etapa de ampliación y 
remodelación el área principal 
en donde se trabajará son los 
servicios de urgencias y la 
obtención de más espacios de 
cama en el área de hospitalización.
“Se pretende obtener al menos 
20 espacios para cama en los 
pisos de hospitalización y ampliar 
el servicio de urgencias para que 
tenga más capacidad de respuesta 
y atención a las y los más de 6 mil 
derechohabientes que acuden a 
esta área de manera mensual”, 
añadió el jefe de servicios. 
Destacó que gracias a las 
gestiones de la delegada Dora 
Cecilia Espinosa, se ha logrado 
traer a esta delegación acciones de 
mejora que permitirán ampliar los 
servicios  de urgencias y al mismo 
tiempo, áreas de hospitalización 
para una atención con calidad y 
calidez a los usuarios.
“Los servicios médicos de 
urgencias del IMSS avanzan 
hacia la mejora mediante 
el reforzamiento de un plan 
estratégico, para garantizar 
una atención  con calidad y que 
ahora se cuenta con un proyecto 

de ampliación y la dotación 
de equipo de vanguardia que 
permitirá la atención de más 
derechohabientes que acuden 
con una urgencia real”, señaló 
el funcionario.
Adicionalmente, el jefe de servicios 
dijo que se tiene programado 
una adecuación y reubicación de 
las oficinas administrativas del 
HGZ  1, construcción de aulas 
de educación e investigación en 
salud, así como la renovación de 
camas y camillas, ventiladores 
y monitores.
“Con estas acciones de ampliación, 
se tiene planeado que el área de 
urgencias estaría en condiciones 
de recibir para su atención al doble 
de pacientes que actualmente 
recibe, para evitar incomodidad y 
los usuarios se sientan satisfechos 
con el servicio que se otorga”, 
añadió Fonseca Altamirano.
Puntualizó que con los trabajos 
de ampliación que se llevarán a 
cabo en el área de urgencias del 
HGZ  1, no se verán interrumpidos 
los servicios que se otorgan, toda 
vez que será un crecimiento hacia 
el exterior (estacionamiento) y 
hacia el interior (bodega), de tal 
forma que las atenciones en el 
lapso de tiempo que duren los 
trabajos continuarán de manera 
normal.
Finalmente, el jefe de servicios 
administrativos,  resaltó que con 
lo anterior se busca optimizar 
los recursos de segundo nivel 
gestionados por la delegación 
en el servicio de urgencias 
y hospitalización, disminuir 
tiempos de espera, disminución 
de estancias en los servicios de 
observación y en consecuencia 
la mejora de la atención.

Al paso de los días, todo vuelve 
a la calma y se empieza a abrir 
el telón en el escenario político 
para que la sociedad conozca 
quienes serán los principales 
actores para los próximos 4 
años. Ayer entrada la tarde-noche 
y conforme a sus facultades, 
el Gobernador Constitucional 
Electo de Nayarit, Antonio 
Echevarría García, designó a 
su equipo para la “Entrega-
Recepción” de la administración 
estatal y se observa que es 
plural, pero principalmente con 
los perfiles para tal encomienda. 
En primer término, encabeza 
esta Comisión, Daniel Saucedo, 
su cuñado y por ende hombre 
de todas sus confianzas. Como 
vocales van y aquí se nota que 
hay acuerdos con los partidos 
de la alianza, va la diputada, 
Sonia Nohelia Ibarra Franquez, 
mujer de lucha y que sin duda 
va enaltecer la voz del PRD 
en búsqueda de la verdad; 
Francisco Estrada Machado, 
hombre del PAN que maneja las 
finanzas en el Comité Directivo 
Estatal y de toda la confianza del 
líder, Ramón Cambero. Aparece 
nuestro amigo, Sergio Arturo 
Guerrero Benítez, quien no solo 
ha llevado la comunicación de 
la familia Echevarría y dirige 
Álica Medios, sino que se ha 
convertido en un asesor político 
del ahora Gobernador Electo. 
Asimismo, y no podía faltar el de 
la planeación, principal operador 
de las empresas del Grupo 
Álica, Juan Luis Chumacero 
Díaz, quien de entrada pinta 
para ser el próximo secretario 
de esa área. Y el arquitecto, 
Ricardo Rincón Yescas, al que 
no conocemos, pero se sabe que 
es el más indicado para ocupar 
la Secretaría de Obras Públicas 
y de entrada remendar todo lo 
mal hecho en las Grandes Obras 
de la actual administración. 
Lo que deja ver el gobernador 
electo, Echevarría García al 
designar a este equipo para 
la Entrega-Recepción, es que 
es él directamente quien está 
tomando las decisiones y que 
no será ni su Papá Don Antonio 
Echevarría Domínguez, ni su 
Mamá, la Senadora, Martha 
Elena García, los que manden, 
ordenen y le den rumbo a 
su gobierno. Parece que nos 

equivocamos. 
El Gobierno del Estado, 

Igual Designa a su Equipo 
de Entrega-Recepción.

Conforme a lo que establece la 
Ley y de acuerdo a sus facultades, 
el gobernador del estado, Roberto 
Sandoval Castañeda, designó 
igualmente al equipo de la 
administración estatal que va a 
ser el responsable del proceso 
de entrega-recepción. Como 
corresponde es el secretario 
de la Contraloría, Luis Antonio 
Apaseo Gordillo, el que encabece 
esta Comisión dado a que lleva 
al dia este proceso con todas 
las dependencias y además 
ha logrado que Nayarit sea 
líder en transparencia. De 
igual forman estarán como 
vocales, el Secretario General 
de Gobierno, Jorge Armando 
Gómez Arias; el de Finanzas, 
Mario Pacheco Ventura; el 
de Planeación, Gerardo Siller 
Cárdenas y el Jefe Técnico 
del Gabinete, Gerardo Aguirre 
Barrón. El primer encuentro 
entre los dos equipos no se 
ha definido, ni siquiera para 
presentarse entre ambos, solo 
en los medios de comunicación 
se han dado a conocer.

Armando Vélez, Se 
Consolida en el Liderazgo 
del Grupo Parlamentario 

del PRI.
Con la  Ent rega de las 
Constancias de Asignación 
que los acredita como Diputados 
Locales Electos por la vía de la 
Representación Proporcional, 
se define al interior del Partido 
Revolucionario Institucional 
quien será su Coordinador 
Parlamentario en la Trigésima 
Segunda Legislatura al Congreso 
del Estado, consolidando su 
liderazgo, Armando Vélez Macías 
al que se le suman la Sr a. Díaz 
Tejeda, el dirigente de la CTM, 
Avelino Aguirre Marcelo y la joven 
de Bahía de Banderas, Flores 
Parra. Además del ganador 
del único distrito de mayoría 
que obtuvo el PRI Adán Casas 
Rivas, los que en todo momento 
mostraron unidad y suma a 
favor de Armando Vélez. Todo 
lo contrario, ocurrió cuando 
recibieron este documento 
los favorecidos por Roberto 
Sandoval y que son Juan Carlos 
Ríos Lara y la joven, Fernanda 

Belloso quienes tuvieron que salir 
del Instituto Estatal Electoral de 
inmediato ya que nadie los pelo 
y mucho menos se quisieron 
tomar foto con ellos.
Avelino Aguirre Líder de la 
CTM Ya es Diputado Electo
Avelino Aguirre Marcelo con 
un trabajo de base, callado 
y sin protagonismo políticos 
logró en estos primeros dos 
años consolidar la Unidad de 
la CTM en Nayarit. Hábil en las 
relaciones políticas de primer 
nivel en la diligencia nacional, 
su líder Carlos Aceves del 
Olmo no dudó en proponerlo 
como candidato a diputado 
plurinominal por el PRI y sin 
duda fue bien aceptado por 
quien encabezó al PRI. Manuel 
Cota, líder Nacional del sector 
campesino.  El último dirigente 
de la CTM en Nayarit que siendo 
líder del sector obrero logró 
ser diputado local parece que 
fue Marco Antonino Fernández 
Rodríguez y ahora hace posible 
esa hazaña su brazo derecho, 
Avelino Aguirre Marcelo. Los 
obreros de Nayarit tendrán sin 
duda a un buen representante 
en el Congreso del Estado.

En el PRI Estatal Habrá 
Elecciones Internas.

Pasada su XXII Asamblea 
Nacional en el PRI de Nayarit 
habrá elección interna para 
presidente y Secretaría general 
del Comité Directivo Estatal y 
estos son los tres que por ahora 
se disputan ese cargo. Usted 
por cuál de los tres vota.
1.- Enrique Diaz López, brazo 
principal en de Manuel Cota 
en la ciudad de México, su 
último cargo fue Secretario 
Técnico del CEN de la CNC y 
otro en la Comisión de Asuntos 
Agropecuarios del Senado de 
la República. Actualmente es 
el Secretario de Organización 
del Comité Directivo Estatal.
2.- Jorge Vallarta Trejo, hijo 
del líder moral del priísmo en 
Nayarit, Lucas Vallarta Robles, 
coordinó en la campaña y 
antes la estructura territorial, 
que por cierto fallo y al mismo 
tiempo era Vocal Ejecutivo del 
FOVISSSTE, es actualmente 
Sub Secretario de Operación 
Política del PRI Estatal.
3.- Julio Mondragón Peña, ha 
sido dirigente de la Federación 

de Estudiantes de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, ha sido 
regidor y diputado local, operador 
político del PRI y últimamente 
coordino en la campaña la 
promoción de la imagen del 
candidato a gobernador. 
Los resultados los haré llegar 
al Consejo Político Estatal del 
PRI el día de la Elección.

Certeza Política.
Y ahora tenemos el dato siempre 
exacto de mi colega y amigo, 
Álvaro Alatorre García quien nos 
dice que: La cifra de empleos en 
Nayarit a la mitad del 2017, se 
mantiene arriba de las 137 mil 
plazas, señala el reporte sobre 
el tema del IMSS. Con datos 
al mes de junio, la institución 
señala que la cantidad de 
empleos registrados en Nayarit 
son 137 mil 108. De esta 

cantidad de empleados, 86 mil 
549 son hombre y el resto, un 
poco más de 51, son mujeres. 
Del total de plazas laborales 
en el estado, 107 mil 453 son 
empleos permanentes, 26 mil 
770 son eventuales urbanos y 2 
mil 885 eventuales del campo. 
Suerte a todos y sorprendió ayer 
en el Congreso del Estado, la 
aprobación del regreso a su curul 
del ex candidato independiente 
a la presidencia municipal 
de Tepic, Ivideliza Reyes 
Hernández, ya que solo le queda 
un mes a la actual legislatura, 
pero eso si, está en todo su 
derecho está bella dama. Para 
opiniones y sugerencias llamar 
al 311-246-01-16 o al email 
albertomartinezsanchez512@
gmail.com gracias por leerme 
y quedo a sus órdenes. 
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Magistrado presidente sugiere prudencia 
a partidarios de reinstaurar la prisión 

preventiva como regla del proceso penal
*Fracasó en el sistema anterior y sirvió más para sancionar la pobreza, dijo

En la penúltima jornada de la 
Semana del Abogado 2017, 
organizada por el Poder Judicial 
de Nayarit, se efectuó el Segundo 
Conversatorio Interinstitucional 
de Operadores del Sistema 
Penal Acusatorio con el tema 
“Aspectos problemáticos de 
aplicación-interpretación del 
sistema” y fue presentada 
la segunda edición del libro 
de ensayos jurídicos “Soy 
constitucional”, coordinada por 
los magistrados José Miguel 
Madero Estrada y Pedro Antonio 
Enríquez Soto.
El mencionado conversatorio 
tuvo lugar en el Centro Regional 
de Justicia Penal de Tepic y 
además de servidores públicos 
que operan el sistema acusatorio 
y oral, participaron abogadas y 
abogados en el ejercicio libre 
de su profesión, algunos de 
los cuales han intervenido en 
audiencias públicas en calidad 
de defensores o asesores 
jurídicos privados.
Más de un centenar de asistentes 
al conversatorio se dividieron 
en nueve mesas de trabajo 
donde se abordó igual número 
de aspectos en los cuales se 
considera necesario una mayor 
atención para consolidar el 
sistema que desde el 15 de junio 
de 2016 tiene plena vigencia 
en nuestro estado a fin de 
impartir justicia en los casos 
de infracción a la ley penal.
El presidente del Poder Judicial 
de Nayarit, magistrado Pedro 
Antonio Enríquez Soto, inauguró 
el conversatorio en presencia 
del director encargado de la 
Fiscalía General del Estado, 
José Manuel Delgadillo Cruz, 

así como de los presidentes de 
las salas Penal y de Jurisdicción 
Mixta del Tribunal Superior 
de Justicia, magistrados 
Thoth Aldrin Lomelí Aguilar 
y Rafael Pérez Cárdenas, 
respectivamente, entre otros 
invitados.
Enríquez Soto exhortó a los 
operadores jurídicos a fortalecer 
el sistema acusatorio de cuyas 
bondades hablaban muchos 
de los que ahora cuestionan 
su funcionamiento, en relación 
—precisó— con aspectos como 
la prisión preventiva, la cual se 
eliminó como único medio para 
garantizar la eficacia de un 
proceso y con la que coexisten 
otras formas de impartir justicia 
penal.
“Pareciera —añadió— que a 
la política ya no agradó que 
la prisión preventiva sea la 
excepción a la regla y hoy se 
está planteando una especie 

de contrarreforma, se está 
discutiendo la posibilidad de 
volver a la prisión preventiva 
oficiosa como una regla del 
proceso penal”. Al respecto dijo 
que debe tenerse prudencia 
“porque nos queda claro que la 
prisión preventiva como regla 
del proceso fue un fracaso en 
el sistema anterior”. 

Reiteró que “eso hay que 
reconocerlo, porque la prisión 
preventiva sirvió más como 
un medio para sancionar la 
pobreza, puesto que quien no 
tenía para pagar una fianza 
en el sistema anterior debía 
quedarse en prisión mientras 
continuaba el proceso y se 
realizaba un trámite larguísimo 
en detrimento de una persona 
que por ese solo hecho ya 
estaba siendo sancionada sin 

tener aún sentencia”.
Sin embargo, el magistrado 
presidente destacó que el 
verdadero debate se relaciona 
con confiar en los jueces del 
sistema, quienes con el prudente 
arbitrio, con el conocimiento de 
cada caso concreto, podrán 
determinar si es necesario que 
una persona deba enfrentar un 
proceso en prisión o no. 
Agregó que se requieren 
además ministerios públicos 
que aporten los elementos 
necesarios para que el juez 
pueda obsequiar una prisión 
preventiva y defensores o 
asesores públicos y privados 
que asistan a la víctima y los 
ofendidos en una petición 
de ese tipo, pero también 

es necesaria una adecuada 
defensa del imputado.
Puntualizó que en el caso de 
Nayarit, conforme al presente 
sistema de justicia penal y en 
audiencias públicas los jueces 
han ordenado prisión preventiva 
en el 36% de los casos, cuando 
en el sistema anterior la cifra 
superaba el 60%.
En otra parte de su intervención 
hizo notar que en solo dos de 
cada diez audiencias públicas 
del actual sistema intervienen 
defensores privados y se 
requiere mayor participación de 
ellos en beneficio de ofendidos, 
víctimas o imputados. 
El magistrado presidente reiteró 
en coincidencia con una previa 
intervención en el acto inaugural 
de la estudiante de derecho 
Ilse Noemí Ruiz Villaseñor que 
“necesitamos cuidar el sistema 
acusatorio; nadie desea volver 
a un sistema que la reiteración 
de los hechos nos dijo que 
fracasó”.
En el sistema actual —
reconoció— “hay muchos 
retos, lo iniciamos no sólo con 

problemas económicos sino 
de visión y estructura”, pero 
se están ofreciendo mejores 
resultados “y los operadores 
debemos abrazarlo como un 
sistema en el que creemos 
y ponemos todo nuestro 
entusiasmo”.
El referido conversatorio se 
efectuó por la mañana y parte de 
la tarde. En tanto, al mediodía 
y en la sala de sesiones 
“Prisciliano Sánchez Padilla” del 
Tribunal Superior de Justicia fue 
presentada la segunda edición 
de la obra jurídica colectiva 
intitulada “Soy constitucional”. 
Como comentaristas del texto 
intervinieron el magistrado Raúl 
Gutiérrez Agüero, la doctora 
María Guadalupe Nava Márquez 
y el maestro Francisco Javier 
Baltierra Bramasco; como 
moderador fungió el también 
servidor judicial Daniel Alberto 
Olmedo Lomelí.
Este viernes concluirá la 
Semana del Abogado 2017 
con dos actividades; la primera 
de ellas, programada a las diez 
de la mañana en la sala de 
plenos “Prisciliano Sánchez 
Padilla”, será el taller “Justicia 
para adolescentes”, con la 
coordinación del magistrado del 
Tribunal Superior de Justicia de 
Yucatán, Santiago Altamirano, 
así como de jueces de primera 
instancia de Baja California y 
Nayarit. Dos horas después, 
en la Universidad Vizcaya de 
las Américas se efectuará un 
panel sobre la reforma laboral 
mexicana.
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El Licenciado Víctor 
Cervantes el “Fofo” encabeza 

la planilla Circulo Amarillo 
de Grupo Alianza Ejidal

Hospital General Doctor Aquiles Calles Ramírez del ISSSTE sin Traumatólogo

¿Dónde quedaron los millones de 
pesos que estaban destinados 

para la construcción de la segunda 
etapa del Malecón?: Habitantes

Por: Robert Casasola
Tuxpan, Nayarit.- Estamos 
a escasos dos meses para 
que finalicen las actuales 
administraciones públicas 
estatal y municipales en 
el estado de Nayarit, y es 
hora que no se sabe donde 
quedaron los 19 millones de 
pesos que estaban destinados 
para la construcción de la 
segunda etapa del malecón 
de Tuxpan, así como los más 
de 26 millones de pesos que 
ya estaban autorizados por la 
Comisión Nacional del Agua 
(CONAGUA) para la nueva 
construcción de cárcamos, 
lagunas de oxidación y 

plantas de tratamiento de 
aguas negras, que por cierto 
estaban programadas para 
su edificación desde hace 
ya más de 4 años, que 
fue cuando colapsaron las 
arcaicas lagunas de oxidación 
de Tuxpan, mismas que 
están contaminando los 
mantos freáticos, lo que 
se agudizara aun más con 
el próximo temporal de 
lluvias que también estará 
afectando severamente aun 
más el Palapar de Tuxpan y 
desde luego las marismas de 
donde se extrae el pescado 
y marisco que consumimos 
los nayaritas, comentan 

habitantes de este municipio. 
Se espera que nuestros 
nuevos representantes en 
el Congreso del Estado 
de Nayarit ,  investiguen 
donde quedaron los más 
de 40 millones de pesos 
que estaban destinados 
para la construcción de la 
segunda etapa del malecón 
de Tuxpan, así como para la 
construcción de los cárcamos, 
lagunas de oxidación y 
plantas de tratamiento de 
aguas negras que tanta 
falta están haciendo a los 
más de 30 habitantes con 
los que cuenta el municipio 
de Tuxpan. 

Redacción
Tuxpan, Nayarit.- El ex 
presidente Ejidal y Catedrático 
de la Preparatoria número 
cinco de Tuxpan, Víctor 
Antonio Cervantes Duran 
es quien encabeza la Planilla 
Circulo Amarillo, grupo Alianza 
Ejidal. 
Los medios de comunicación 
local y estatal le apostamos que 
en estas como en las anteriores 
elecciones, prevalezca la 
democracia y el derecho a 
manifestarse en favor de él 
o los candidatos que más les 
convengan. 
Nuestro deber como medios 
informativos es dar a conocer 
los nombres de quienes 
integran las planillas de 
ejidatarios participantes que 
celebrarán elecciones el 
próximo 18 de Septiembre 
del presente año.
En esta ocasión, quienes 
integran la Planilla Círculo 
Amaril lo son: Víctor A. 
Cervantes Duran como 
presidente y Alberto Vega 

Jiménez como suplente del 
Consejo de Administración. 
Secretario, Miguel Torres Ante; 
Suplente, Martín Somoza 
Arreola; Tesorero, José Manuel 
Zazueta García; suplente. 
Salvador Rodríguez Chávez.
Consejo de Vigi lancia: 
Presidente, Vicente Ruiz 
Flores; Suplente, José Martín 
Espericuenta Aguiar. Siendo 
el Primer Secretario, Juan 
Antonio Zermeño V.; Suplente, 
Jorge Arreola Ozuna; Segundo 
Secretario, Paulino Tiznado 
Araiza y su suplente J. Víctor 
Estrada Partida, el famoso 
Güicho.
Siendo su lema de campaña 
de los integrantes de la Planilla 
Círculo Amarillo: 
¡¡Vamos por la Unidad del 
Ejido y la Transparencia de 
sus Recursos!!
En los próximos días 
estaremos dando a conocer 
a los integrantes de las demás 
planillas participantes. 
¡¡¡Enhorabuena y que pasen 
todos un buen fin de semana!!! 

Julieta Villanueva
Tepic, Nayarit.- Un verdadero viacrucis 
vivieron el día de ayer como en otras 
ocasiones derechohabientes de gran parte 
del estado que acudieron a su cita desde 
muy temprana hora para que los valorara 
la traumatóloga del turno matutino, la cual 
nos informan que en ocasiones nomás 
no se presenta a trabajar, afectando 

principalmente a los derechohabientes de 
los diferentes municipios que conforman 
el estado de Nayarit, en su salud y su 
economía. 
Por su parte el personal de la subdirección 
del ISSSTE Doctor Aquiles Calles Ramírez, 
solo se limitan a decir que la doctora con 
especialidad en traumatología hizo llegar 
un justificante para no presentarse a 

trabajar y que solo habían dos opciones, 
que: esperaran hasta las cuatro o cinco de 
la tarde a que entrara el traumatólogo del 
otro turno, o que simplemente volvieran otro 
día con su respectiva hoja de referencia 
de la clínica del ISSSTE de sus lugares 
de origen. 
Este es sin lugar a dudas un garrafal error 
que no está previniendo la dirección de 

este nosocomio, la cual debe de contar con 
especialistas extras que puedan cubrir a los 
faltistas, ya sea por enfermedad o porque 
tuvieron un compromiso familiar ¡Pero Nunca!, 
dejar de atender al derechohabientes, en 
especial a los foráneos que madrugan y 
que no solo están perdiendo su valioso 
tiempo, sino su dinero que ya no les es 
reembolsado. Seguiremos informando. 
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El boom del nuevo mercado 
municipal, ¿realidad, humo 

o demasiado cacareo?

Por Jorge Mendivil 
“Ligais” 

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
ex presidente de la Cámara 
de Comercio y líder de 
comerciantes en la localidad, 
el profesor Roberto González 

Mojarro, señaló el pasado 
Martes que el proyecto del 
Nuevo Mercado Municipal, 
motejado como el mercado 
Andaluz, o el “ya Merito”, 
es más humo que realidad, 
se hizo para evitar que la 

inversión se fuera a otro lado.
Alguien tiene que asumir la 
responsabilidad de que no 
esté funcionado, a pesar de 
que fue inaugurado por las 
autoridades estatales, esta 
negación ha generado una 
posición crítica al existir 
muchas declaraciones de que 
estaría listo en funciones, 
esto no es un juego, este tipo 
de declaraciones solo llenan 
de inquietud a la ciudadanía, 
generando fantasías.  
Su construcción fue más un 
Boom político electoral, que 
no fue herramienta eficaz 
para salvar al PRI en el 
pasado proceso electoral, lo 
que significa que se debe de 
salvar el prestigio trabajar 
más en serio y evitar que 
este proyecto quede como 
simbólico elefante Blanco, 
buscar alternativas  para 
crear  un mercado municipal  
positivo y eficaz. 

promueven concurso de 
baches para identificar 

a los más feos
Alfredo Machuca no es 
un político de ocasión 

El licenciado “Morones” se 
retiró del pRI molesto con 
el Club De Amigos De Cota

Por Jolumeca 
Ixtlán del Río, Nayarit.- Grupo 
de Ciudadanos promueve 
gran Concurso de Baches, 
un concurso que sirva para 
identificar los peores baches 
existentes en esta cabecera 
municipal,  con el fin de 
crear una forma divertida 
de aguantarlos, y para crear 
conciencia en la autoridad 
local, para que sean de 
una buena vez tapados los 
baches en todas las calles. 
Los promotores hacen un 
llamado a la ciudadanía para 
que posteen sus mejores fotos 
de los hoyos en la carpeta 
asfáltica y las imágenes 
que acumulen mas likes, 
ganarán premios sorpresas, 

tratamos de contactar a los 
promotores de este original 
concurso, sin embargo se 
negaron a dar entrevista 
con cámara, indicando que 
no pertenecen al PRI y que 
prefieren el anonimato.
Solo nos dijeron que se 
estarán contactando por vía 
mensaje electrónico para dar 
a conocer a los ganadores y 
dar la premiación y que están 
muy orgullosos de promover 
este tipo de concursos, 
que llevan como objetivo 
que todos los baches sean 
tapados y de esta manera 
ayudar a esta cabecera 
municipal a salir del bache 
económica en el que se 
encuentra. 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Fuente informativa local 
señaló que el licenciado 
M a u r i c i o  G o n z a l e z 
Morones, ex aspirante 
a la alcaldía local y ex 
candidato a Sindico por 
la Alianza Juntos por Ti, 
se retiró del PRI, partido 
donde fue emblemática 
f igura ,  mo les to  por 
irregularides con el club 
de Amigos de Cota, su 
amistad no pudo sobrevivir 
las criticas.   
A su retiro del PRI, y en el 
ocaso de su carrera politica el 
licenciado Mauricio Gonzalez 
Morones intentó jugarse su 
última carta al unirse al clan 
que liderea actualmente a 
Accion Nacional en este 
municipio, donde le dieron la 
oportunidad de ser candidato 
a Sindico Municipal, y desde 
esa trinchera mostrarle al PRI 
y al Club de Amigos de Cota 
que estaban equivocados.   

Presuntamente su malestar 
fue causado porque el Club 
de Amigos de Cota no le 
permitieron ser candidato 
a presidente municipal, lo 
que causo revuelo en los 
círculos políticos locales, 
esto no ha sido confirmado 
oficialmente, pero se dijo 
que tuvo acalorada discusión 
con Cota, quien simplemente 
lo evadió por medio de sus 
colaboradores con suve trato. 

Por Jolumeca 
Ixtlán Del Río, Nayarit.- No 
todos los que participaran en 
la pasada campaña electoral 
del tres de junio en diferentes 
cargos de elección popular 
quedaron satisfechos de los 
resultados obtenidos, en 
cambio el empresario Alfredo 
Machuca,  qu ien buscó 
la presidencia municipal 
portando los colores de 
Encuentro Social, a pesar 
de no haber sido electo 
quedó satisfecho.
En breve entrevista Alfredo 
Machuca, nos mencionó 
que su participación político 
electoral,  lo dejó enorme 

satisfacción de querer hacer 
un servicio honesto, “hable 
con mucha gente, visite todas 
las colonias, me empape 
con sus problemas, me 
preguntaron que si tenía un 
programa en caso de llegar 
a la alcaldía, porque estaban 
cansados de pericos loros”.
“La verdad, si lo disfrute 
y no tengo nada que me 
reprochen como político, 
tengo un nombre limpio, me 
ofrecieron la Plurinominal, 
pero sentí que no era mi 
momento de volver a ser 
regidor, sin embargo esta 
experiencia se queda como 
una satisfacción personal, 

hoy quiero hacer cosas 
que te den otro tipo de 
satisfacción, porque me 
apasiona apoyar a la gente”.
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Por: Juan Arellano 
Ontiveros

Tepic, Nayarit.-La tarea 
legislativa de 4 años, que 
emprenderé desde el próximo 
18 de agosto en el Congreso 
del Estado como diputado 
local del PRI, será para 
servir de tiempo completo a 
la ciudadanía del distrito que 
representaré que comprende 
los municipios de La Yesca, 
Santa María del Oro, Jala 
y San Pedro Lagunil las 
y  todo Nayarit, será para 
impulsar leyes que realmente 
beneficien a la transformación 
del estado, así lo manifestó 
en entrevista, el legislador 
electo, Adahan Casas Rivas.
Aseveró, que por lo que 
tendrá, que presentar e 
impulsar desde la tribuna 
más alta del estado, leyes 
coadyuvantes para eficientar 
el desarrollo de Nayarit, 
a donde si en realidad 
queremos continuar dijo, con 
certeza la transformación 
de la entidad, tendremos 
que privilegiar el debate 
parlamentario, el diálogo y 
el consenso para que surjan 
las coincidencias entre las 
bancadas que integrarán la 

COINCIDENCIAS LEGISLATIVAS SACARáN 
ADELANTE A NAyARIT: ADAHAN CASAS  

NECESARIAS LAS ALIANzAS 
pARA GANAR EN EL 2018: DERBEz 
de Cuernavaca y en donde se 
tiene que reinvertir el recurso 
para volver hacer esa obra.
Para fortalecer la economía 
del país, dijo, hay que apoyar 
a las pequeñas y medianas 
empresas y no implementar 
un terrorismo fiscal en contra 
de ellas, que lo único que 
hacen es desaparecerlas.
En materia de seguridad, 
acentúo que urge sacar de las 
calles al Ejército Mexicano, 
ya que ese fue un gran error 
sacarlos de sus cuarteles para 
combatir a la delincuencia, 
pero aclaró que antes 
devolverlos a encuartelar, 
se hace necesario fortalecer, 
capacitar y transparentar el 
actuar de las policías, ya 
que estas están endebles y 

además no son confiables 
para la ciudadanía.
Refirió que los mecanismos 
de exámenes de control 
y confianza, deben de 
aplicarse con rigurosidad 
y sus resultados deben 
cumplimentarse  sin excusa 
alguna, es decir, todo aquel 
policía que los repruebe debe 
de ser inmediatamente dados 
de baja y por ningún motivo 
o circunstancia, deberán de 
permanecer en la corporación.
Al preguntarle sobre si se 
hace necesario negociar 
con el narco, para tener 
tranquilidad y paz en el 
territorio mexicano, Luis 
Ernesto Derbez, tajantemente 
dijo que no, ya que con la 
delincuencia el gobierno no 

puede negociar, ya que eso 
es malo, prueba de ello, dijo, 
es lo que pasó en Nayarit 
donde había negociación con 
la delincuencia organizada.
Explicó que a la delincuencia 
organizada no se le debe de 
combatir con fuego, ya que 
violencia solo genera más 
violencia, por lo que dijo 
que se debe de combatir 
con inteligencia financiera, 
congelamientos de activos, 
pero además se hace 
necesario y urgente debatir y 
reflexionar sobre los beneficios 
que se tendría si se legalizará 
la mariguana ya que esto 
representaría disminuir actos 
de violencia, dijo quién quiere 
ser candidato a la presidencia 
del país en este 2018.

Por: Mario Luna
El ex Secretario de Economía 
y Relaciones Exteriores, Luis 
Ernesto Derbez, al realiza una 
gira por nuestro estado, para 
dar a conocer sus inquietudes 
y ganas de ser el candidato 
del PAN a la Presidencia 
de la República en esta 
contienda del 2018, reconoció 
que se hace necesario y 
preponderante el trabajar 
por conformar una alianza 
opositora al PRI.
Aunque detalló que dicha 
alianza no sería únicamente 
por ganar las elecciones, 
sino para gobernar el país, 
“las alianzas electorales no 
sirven, se hacen solo con el 
interés de ganar por ganar 
pero no para servir, por ello, 
nosotros lo que estamos 
impulsando es una alianza 
de gobierno, que vaya más 
allá de un simple proceso 
electoral, y que sirva para 
servir a la gente”.

Subrayó que su interés por 
participar se origina por el 
coraje de ver a tantos que 
sueñan en ser los candidatos 
presidenciables, sin saber 
porque quieren y yo sé el 
qué y el cómo.
Luis Ernesto Derbez, mencionó 
que urge un verdadero proyecto 
económico, sustentado en 
el desarrollo del país, ya 
que lo que se está viendo 
es la falta de él y es lo que 
está ocasionando que el 
endeudamiento del país, 
cada día sea mayor, ya que 
la deuda ha pasado de los 
5 billones de pesos a los 9 
billones de pesos y sigue 
creciendo y el país ya no lo 
puede soportar.
 Existe el despilfarro de 
dinero, ya que se hacen 
obras sin planeación o de 
pésima calidad, obras que se 
inauguran y al día siguiente 
se derrumban, como lo que ha 
pasado con el Paso Express 

nueva Cámara de Diputados 
del Estado, claro que como 
representantes del pueblo, 
tendrá que tomarse las 
mejores decisiones sin ver 
colores partidistas.
Agregó el entrevistado, que 
las elecciones ya quedaron 
atrás, por lo que ahora nos 
toca cumplirle al pueblo las 

demandas de campaña, ya 
que en nuestro recorrido 
proselitista, recogimos varias 
como de infraestructura de 
agua potable, alcantarillado, 
empleos bien remunerados, 
alumbrado público, educación, 
salud, vivienda entre otras que 
como gestores, tendremos 
que aprobar sus proyectos 

conjuntamente con los 
presidentes municipales y 
el propio gobernador del 
estado, porque de lo que 
se trata es de que le vaya 
bien a Nayarit.
Casas Rivas,  enfat izó 
sobre de quien será el 
diputado que encabece 
la bancada priísta en el 

Poder Legislativo entrante, 
eso le corresponderá dijo, 
esa es decisión del partido 
determinar ese liderazgo, 
enfatizando que en ese 
respecto tanto sus homólogos 
que ocuparan dicha bancada 
y él están preparados para 
presidir esa responsabilidad 
legislativa, terminó diciendo.
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Santa María del Oro

ES EL RECONOCIMIENTO QUE RECIBE 
LA LAGUNA DE SANTA MARíA DEL ORO 

15

como lo es esta laguna que hoy 
somos testigos de cómo ha sido 
certificada como una laguna 
limpia de agua dulce, ya que por 
su misticismo y los bellos lugares 
que tiene sin duda alguna ha 
sido una de los más visitados 
por turistas tanto nacionales 
como internacionales, y debemos 
cuidarla como patrimonio de 
nuestro estado,” subrayó el 
secretario del ayuntamiento 
Rodrigo Gómez.
Asimismo señaló que gracias 
a las gestiones del gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
es que fue posible el tener la 
primer laguna certificada como 
playa limpia o laguna limpia en 
el estado de Nayarit, la cual 
llena los requisitos y los sigue 
llenando gracias al compromiso 
de todos los implicados, como 
los restauranteros, hoteleros 
y aquellos promotores, entre 
otros, en mantenerla limpia y 
cuidándola para que tanto en 
la difusión, y promoción así 
como cuidar su calidad de agua 
la siga manteniendo y a la vez 
llenando los requisitos para 
la certificación,” dijo Rodrigo 
Gómez. 
Finalmente los ahí presentes 
presenciaron el levantamiento 
de la bandera azul que indica 
que la laguna de SAMAO es 

una laguna limpia y certificada 
como patrimonio de los nayaritas, 
cabe señalar que se tuvo la 
presencia de la Lic. Rebeca 
Sánchez coordinadora nacional 
de la certificación, Juan Manuel 
Rocha Piedra titular de la 
SEDERMA, Omar Camarena de 
la SEMARNAT, Santiago Parra 
Procurador del medio ambiente, 

quienes fueron testigos de tan 
importante evento.
Este galardón es para reconocer 
a las playas, marinas y lagunas 
que han alcanzado le excelencia 
en calidad de agua, gestión y 
educación ambiental; seguridad y 
servicios; cuenta con protocolos 
estandarizados y un estricto 
proceso de selección, verificación 
y seguimiento.
Santa María del Oro  recibe el 
certificado de garantía la calidad 
de servicio seguridad del usuario 
por parte de los prestadores de 
servicios, autoridades y demás 
promotores de la Laguna de 
Santa María Del Oro.
Como parte de los requisitos para 
obtener este galardón sobresale 
el cuidado y tratamiento de 

los desechos, señalizaciones, vigilancia de capitanía de puerto, 
entre muchos más aspectos.
La “BLUE FLAG” O “Bandera 
Azul”, es un distintivo internacional 
que reconoce a las playas y 
marinas que han alcanzado la 
excelencia en calidad de agua, 
gestión y educación ambiental; 
seguridad y servicios; cuenta con 
protocolos estandarizados y un 
estricto proceso de selección, 
verificación y seguimiento, y 
este lo otorga la foundation for 
Environmental Education ( FEE) 
con sede en DINAMARCA.

*La “Blue Flag” o Bandera Azul

Por Oscar Quintero
Santa María del Oro, Nayarit.-  
Este pasado Miércoles 12 de  julio 
día histórico para este municipio, 
al nombrarse y ser reconocido 
como laguna certificada de 
agua dulce gracias primero al 
señor gobernador de Nayarit 
Roberto Sandoval Castañeda 
quien inició los trámites para 
lograr que esta laguna recibiera 
su distintivo internacional, el 
presidente del municipio Procopio 
Meza Nolazco quien también 
trabajando de la mano con el 
gobernador lograron este gran 
reconocimiento.
Después de dar la bienvenida 
el secretario del ayuntamiento 
Rodrigo Gómez, en representación 

del alcalde de Samao Procopio 
Meza Nolazco a todas las 
autoridades presentes tanto del 
estado como de la federación, 
en magno evento para ser 
testigos de la certificación que 
por segundo año consecutivo de 
la Laguna de Santa María del 
Oro como laguna limpia, ante 
varios testigos tanto hoteleros, 
prestadores de servicios,  como 
diferentes personalidades del 
municipio que resguardan el 
orden y la limpieza de este 
patrimonio nayarita.
“Como municipio hemos estado 
interesados en cuidar y tener 
en óptimas condiciones este 
bello destino turístico para el 
deleite de todos los turistas 
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Necesario impulsar 
el Eco-turismo en la 

Sierra de Vallejo
Por Antonio Siordia 

Carrazco 
El turismo Alternativo, es una 
actividad que se ha convertido 
en una de las principales fuentes 
para el desarrollo económico 
en otros estados del país y 
podría también desarrollarse 
al máximo en Compostela con 
el apoyo de los tres niveles de 
Gobierno, pues es un municipio 
rico en recursos naturales y 
con lugares históricos que son 
identidad de nuestros pueblos.
Es indudable que los recursos 
naturales y la exuberante 
vegetación con que cuenta 
nuestra región  atraen a miles 
de visitantes que gustan del 
eco-turismo y que aprovechan 
al máximo su estancia en los 
destinos turísticos de Compostela 
para conocer y disfrutar los 
parajes que existen en la Sierra 
de Vallejo.
En este sentido nuestras playas 
sólo son centros de diversión y 
descanso y su importancia reviste 
en que existen lugares atractivos 
y libres de contaminación, 
entre ellos: Chacala, Rincón 
de Guayabitos, Los Ayala, La 
Peñita de Jaltemba, Punta Raza 
y Platanitos, donde se recrean 
miles y miles de vacacionistas, 
pero hay reconocer que 
también se han incrementado 
las alternativas que ofrece el 
eco-turismo en algunas zonas, 
entre ellas la Sierra de Vallejo.
Afortunadamente algunas 
administraciones Municipales 
no ha cesado en su empeño 
de impulsar el desarrollo eco 
turístico en algunas comunidades 

del municipio que cuentan con 
lugares hermosos, dignos de 
ser visitados por el turismo 
nacional y extranjero, como, 
son: Alta Vista y Nuevo Ixtlán, 
pero aún falta mucho por hacer 
en este rubro.
Nuevo Ixtlán, es una población 
pequeña que se ubica en 
plena Sierra de Vallejo, que 
además de contar con paisajes 
hermosos, se dignifica por sus 
aguas termales, cuyo lugar 
cuenta ya con infraestructura 
adecuada para recibir turismo 
estadounidense y canadiense.
El mejoramiento de infraestructura 
en este lugar fue impulsado en 
su momento por los Alcaldes 
Marco Antonio Morenos Venegas 
y Héctor López Santiago en 
coordinación de esfuerzos con 
la Secretaría de Turismo de 
Gobierno del Estado, todo ello 
en atención a los ejidatarios 
que incurren en actividades 
eco-turísticas con el interés 
de mejorar la economía de sus 
familias.
Cabe decir que para llegar a estos 
lugares existe un camino bueno 
y transitable, desde Alta Vista 
hasta Nuevo Ixtlán, y durante 

el recorrido el visitante puede 
apreciar la exuberante selva 
donde se aposenta un gran 
número de jaguares que están 
protegidos por el Gobierno del 
Estado para evitar su extinción.
La exuberante vegetación, sus 
aguas termales, su belleza y 
su fauna silvestre, además de 
la historia que guarda la zona 
de petrograbados en Altavista 
son factores importantes para 
promover el turismo rural, cuya 
actividad es una de las principales 
fuentes para el desarrollo 
económico en otros estados 
del país y podría desarrollarse 
también en Compostela con el 
apoyo de los tres niveles de 
Gobierno. 
También otros atractivos de 
aguas termales son Jamurrca 
con albercas y un pequeño 
jacuzzi rodeado de naturaleza; 
y El Molote con su rio de agua 
corriente que se mezcla con 
agua termal (con alto contenido 
de azufre y otros minerales que 
tienen diferentes beneficios en 
el cuerpo) y logra tener una 
temperatura agradable que 
conforme se camina rio arriba 
y te acercas a la fuente de 
agua termal se siente como va 
incrementando la temperatura 
del agua.
Para proyectar aún más este 
rubro, es necesario que el 
próximo Ayuntamiento se 
convierta en un ente facilitador 
para garantizar la inversión al 
sector empresarial en materia 
turística, principalmente en 
turismo alternativo, de ser así, 
tendremos fuentes de empleo 
para las familias de la zona rural. 
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Se prepara Ayuntamiento de Tecuala 
para esta temporada de lluvias 2017

GenteyPoder/Por: Pedro 
Bernal

Tecuala, Nayarit.-  El día 
11 de julio, el edil doctor 
José Luis Alonso Romero 
anunciaba en rueda de prensa 
las prevenciones anticipadas 
para esta temporada de 
lluvias sobre el problema 
anual que se suscita en la 
caja del Río Acaponeta, el 
bordo de contención y las 
colonia aledañas a este en 
esta cabecera municipal, y de 
paso lo que este municipio en 
mención hace por los 
habitantes o el pueblo 
en general por el ejido 
de Palmar de Cuautla, 
perteneciente  a 
Santiago Ixcuintla, 
Nayarit.
En esta excelente 
reunión de prevención 
del temporal de lluvias 
2017, estuvieron 
presentes la señora 
Flavia García de 
Alonso, presidenta del 
Dif local y su directora, 
la encargada de 
servicios de salud 
municipal; el director de 
protección civil y profesor, 
Guillermo López  Montaño; en 

representación del director de 
seguridad pública municipal, 
Alfredo Arellano, Antonio 
Brindas; el tesorero, Juan 
Díaz García; Francisco López 
Melin, de Coplademun.
Alonso Romero, en su 
intervención, esto comunicó 
a la ciudadanía tecualense:
“El temporal de lluvias que 
habitualmente nos sorprende 
con precipitaciones seriadas 
que hacen que el caudal 
desfogue y el caudal del río 
rebase la capacidad normal; 

para esto están aquí las 
direcciones de tesorería 
Coplademun, de Salud, Dif 

municipal, Seguridad Pública, 
y otros más que por el 
momento no fue posible 
que nos acompañaran. Pero 
está bien representado el 
Consejo de Protección 
Civil. Y su servidor que lo 
preside, queriendo acercarse 
buscando la motivación, 
buscando la respuesta 
responsable, buscando la 
sensibilidad positiva, no 
podemos dejar al ahí se va; 
queremos nosotros en esta 
comunicación dejar precisada 

con el fundamento de que para 
el XXXVI ayuntamiento lo más 
importante a dejar a salvo 

es la seguridad y la vida de 
nuestras familias, de nuestros 
niños, de nuestras mujeres, 
de nuestros ancianos, de 
nuestros trabajadores; y 
concordante con ese mismo 
interés en lo posible salvar 
también en cosechas, en 
ganadería en otros bienes 
y lo poco o mucho que 
tenemos en nuest ros 
hogares, que  generemos 
un ambiente de tranquilidad 
de aportación de voluntades 
y  e esfuerzos, para que 
llegados los momentos se nos 
obligue a sumarnos estemos 
conformados en unidad en 
un solo esfuerzo el gobierno 
federal, el gobierno estatal, 
municipal, su organización y 
los ciudadanos. Para el treinta 
y seis ayuntamiento no solo 
esta hablando exclusivamente 
de la cabecera municipal sino 
hasta el último lugar más 
alejado como el más cercano, 
donde este una familia 
tecualense, entonces estamos 
hablando y estamos atentos 
de que vamos  adquiriendo 
un compromiso en todo”.
Sobre Palmar de Cuautla 
se dijo que: “La tradición en 
Cuautla nos ha enseñado a 
sentirnos geográficamente 
ajenos, pero urbanamente 
nuestros de tal manera 
comprendiendo la situación 

geográfica del municipio de 
Santiago lo hemos asumido 
cercano, y pongo el ejemplo 
de que los servicio de salud 
no los da Santiago los da 
la coordinación de Tecuala, 
con los pocos recursos que 
tenemos, porque Santiago 
se desentiende un poco 
de eso, ahorita están en 
una situación muy especial 
y posiblemente se valla 
a agravar, pero nosotros 
estamos en la disposición de 
no ignorar, de ser solidarios de 
aportar incluso el apoyo con 
sacrificio de nosotros mismos, 
cuando hay un problema de 
la naturaleza los primeros que 
acudimos somos nosotros y 
nos da trabajo hacerlos que 
entiendan, que los vamos a 
sacar a un albergue y luego 
se enojan. Ahora que están 
con el problema del mar, 
tenemos que ayudar aunque 
no es nuestro compromiso 
de gobierno, pero si es un 
compromiso humano”.
Juan Díaz, tesorero municipal, 
argumentó y dando a entender 
que la dirección que él 
representa está preparada 
para aportar en la medida 
económica recursos para 
aminorar parcialmente la 
situación de un desastre de 
esa naturaleza a la que ahí 
se refirió.
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Se trabaja en solución al conflicto 
magisterial: Héctor López Santiago

Por Jesús Ulloa
Compostela Nay.- La toma de instalaciones 
por los maestros es en base a un pliego 
petitorio que hacen llegar los maestros 
de la sección 20  y que están en todo 
su derecho, aseguró el Director de los 
Servicios de Educación Pública en el 
Estado de Nayarit Héctor López Santiago.
El funcionario magisterial explicó que 
ello obedece a una serie de reclamos de 
pagos pendientes a algunos maestros y 
maestras, que de manera injustificada se 
les ha retenido por diferentes conceptos.
López Santiago dijo que es justo 
mencionar que el conflicto obedece a 
una deuda que se generó históricamente 
hablando, con un presupuesto que no era 
el suficiente para este concepto, ya que 
hasta el 2014 la asignación presupuestal 
a la educación fue aproximadamente 
del 3.5 por ciento al 4, y cuando la 

educación se centraliza hay un apoyo 
muy importante que paso de ser del 
3.5 o 4 al 20 por ciento, lo cual quiere 
decir que la Federación reconoció un 
déficit muy importante que existía en 
materia presupuestaria para el Estado 
de Nayarit.
El titular delos SEPEN indicó que 
esto género que si se pudiera pagar 
la deuda del Gobierno pasado, pero 
también se originó un nuevo déficit en 
esta administración, que es en lo que 
se ha estado trabajando y gestionando, 
para tratar de que el problema se pueda 
resolver lo más rápido posible.
En todo este conflicto que derivó en la 
toma de instalaciones de los SEPEN 
y de las URSE, Héctor López aseguró 
que en la búsqueda de solucionar el 
problema han tenido un avance muy 
importante en lo que respecta a los 

terceros no institucionales, pues se logró 
una reducción aproximada del 85 por 
ciento de la deuda en estos conceptos.
Sin embargo remarcó que continúan 
haciendo las gestiones necesarias 
para poder resolver y avanzar lo más 
rápido posible, sobre todo en el tema 
que más les ocupa en este momento 
son los conceptos de pagos que no se 
han podido realizar, a maestros que 
tenían carrera magisterial, algunos 
otros conceptos como es ahora con 
la reforma educativa, que se conoce 
como promoción de la función o que 
los han promovido con la “K1”, algunos 
más que tenían carrera magisterial y 
que se promovieron al “K1” y que la 
federación no ha encontrado la fórmula 
para poderles pagar, incluso de algunos 
maestros que cubrieron interinatos 
en tiempo y forma, pero que tampoco 
les han podido solventar sus pagos, 
es decir son diferentes conceptos los 
reclamados.
“Ayer le comentaba al dirigente de la 
sección 20 que soy una persona de 
dialogo y que a través de este, podemos 
resolver muchísimas cosas, hoy volvimos 

a entablar comunicación vía telefónica, 
justamente para hablar de la forma en 
cómo vamos a seguir avanzando para 
resolver todos los problemas, se trata de 
que a 87 días que concluya la presente 
gestión, entregar una administración lo 
más sana posible” recalcó el funcionario.

*El titular de los SEPEN explicó sobre el 
déficit presupuestal motivado por el pago 
del adeudo de la administración pasada.
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Se pronostica escases de la cerveza 
Modelo Especial en Santiago

Sorprende la “Cuicada” Santiaguense a Tecualense…

20

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- A decenas de 
personas vecinas de la capital del 
estado, el accidente en que se viera 
envuelto un tráiler de la empresa 
Dispamosa de Santiago, propiedad de 
la familia Porras Domínguez, cargado 
de 20 tarimas de botes Modelo que 
procedía de Guadalajara, Jalisco 
y cuyo destino final era Santiago 
Ixcuintla, fue como un regalo de noche 
buena adelantado; ya que la rapiña 
que se aprecia en videos filmados 
por aficionados así lo demuestra.
Sobre el tema se señala que el 
tráiler cargado de botes Modelo era 
conducido por Fabián Flores, y que 
para evitar ser chocado de frente por 
una camioneta, cuyo conductor no 
tomo las precauciones del caso, Fabián 
Flores, quien es vecino de la colonia 
Nuevo México de esta ciudad cayó en 
un zanjón, provocando que la caja del 
tráiler quedara ladeada, cosa que hiso 
que el peso de la carga, es decir las 
carteras de botes, cayera al pavimento, 
cosa que aprovecharon decenas de 
personas para cargarlas a sus carros 
particulares. Afortunadamente la 
presencia de la policía capitalina evitó 
la rapiña total de la carga, llegando 
de manera posterior Pepe Porras 

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Con 

las manos en la barra, 
abriendo un boquete para 
introducirse a una tienda 

de ropa y a un depósito 
de cerveza en el andador 
del bordo, sorprendieron 
agentes de la secretaria 
de seguridad pública a un 
sujeto que procedente del 
Filo municipio de Tecuala 
vino a hacer sus “travesuras” 
a Santiago.
De acuerdo a la información 
proporcionada se señala 
que siendo las 2: 20 de la 
madrugada de ayer jueves, 
un sujeto que responde al 
nombre de Brígido “N” de 49 
años de edad se encontraba 
atareado barra en mano 
abriendo un boquete en un 

tarimas de cerveza modelo eran de 
la agencia Dispamosa, pero que 
en prevención precisamente de 
accidentes y rapiña, tanto la carga 
como el tráiler cuentan con un seguro, 
por lo que al final de cuentas quien 
deberá de enfrentar la situación es 
precisamente la casa aseguradora, 
incluso deberán responder por los 
posibles daños materiales que se 
hayan hecho a la obra del parque 
lineal de la capital del estado, ya 
que reporteros de TV reportaban 
que las autoridades de tránsito y 
vialidad habían ordenado el traslado 
del tráiler al corralón donde quedaría 
en custodia hasta que no se haya 
definido el pago por daños al municipio 
de Tepic.
Y pues luego de las palabras de don 
Mauricio Porras Domínguez “Guicho 
Porras”,  como es popularmente 
conocido entre sus amigos y conocidos, 
lo único que se puede decir es que 
probablemente haya por algunos días 
escases de botes modelo en la agencia 
y depósitos que existen en el municipio, 
cosa que seguramente repercutirá en 
el gusto de los consumidores hoy que 
estamos sufriendo temperaturas de 
más de 40 grados, sea por Dios… 
¡a sufrir tomadores!

Fuentes y más tarde José Porras 
Domínguez para hacerse cargo de la 
situación, ordenando que las tarimas 
de botes que no fueron robados, 
fueran cargados a dos camiones 
tipo trotón fueran trasladadas a la 

agencia cervecera de Santiago.
Personal de esta editorial platicó 
con otro de los concesionarios de 
la referida agencia, Mauricio Porras 
Domínguez, quien al respecto señaló 
que efectivamente el tráiler y las 20 

* Luego del accidente sufrido ayer en Tepic 
por parte de un tráiler de Dispamosa que 

transportaba el vital y energético sagrado líquido.

*Con barra en mano hacía un boquete en un deposito cervecero 
ubicado en el bordo de contención

depósito de cerveza que se 
ubica justo en el entronque 
de la calle Hidalgo con el 
Bordo de contención, el cual 
es propiedad al parecer de la 
enfermera jubilada Adriana 
Robles, y justo a un lado 
del ladrón se encontraba 
parqueada una camioneta 
marca Toyota color blanco 
con placas HR84-269 del 
estado de Nayarit, en cuya 
caja había una maleta negra 
con herramienta y guantes, 
mismas que al parecer eran 
utilizadas por Brígido para 
no lastimarse las manos.
El sujeto, ante el arribo de 
la policía, trato de huir del 
lugar de los hechos, cosa 
que los uniformados no 

se lo permitieron ya que 
había sido sorprendido 
en flagrancia de hechos, 
cosa que amerito que fuera 
esposado y trasladado a 
las ergástulas del cerecito 
regional donde quedaría a 
disposición del agente del 
ministerio público del fuero 
común,  quien será al final 
de cuentas quien reúna los 
elementos pertinentes para 
poder enjuiciar y condenas 
por algunos eses a este 
empedernido ladrón que vino 
a robar a Santiago; como 
que si en esta población 
no hubiera ratas de dos 
patas… y todavía nos caen 
foráneos a hacer de las 
suyas. Lo bueno es que 
la “Cuicada” aunque fuera 
al final del trienio se está 
poniendo las pilas.


